

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE MORA, 3 y 7

AÑO XXIV
NUMERO 7267

PALMA DE MALLORCA
SABADO 1 DE MARZO DE 1933

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO de 10 a 1 y de 5 a 7
TELEFONO, NUMERO 1973

Cosas viejas...

Al reunirse por primera vez la Cámara Constituyente abundaron los comentarios elogiosos para las modas políticas nuevas, y los gestos de repugnancia para las costumbres políticas del viejo régimen. La euforia parlamentaria llegó hasta extremos insospechados. Los diarios de la situación lanzaron las campanas al vuelo, y los comentaristas desfallecían de emoción ante el nuevo espectáculo.

Y, sin embargo, fatalmente se repitió, episodio por episodio, la historia del parlamentarismo, llegando a tal grado de descomposición, que los mismos que antaño lloraban de entusiasmo, hoy reniegan casi del Parlamento como órgano inútil de Gobierno. Para llegar a tal convencimiento ha sido necesario que las minorías opositoras hayan venido a perturbar la placidez de la mayoría, sumida en el letargo de su posición privilegiada, resquebrajada por un mínimo suceso, mínimo por la cantidad, no ciertamente por la calidad.

Se han repetido los episodios de antaño, agravados de tal manera, que incluso han hecho exclamar a un Ministro radical-socialista unas frases de apego a un régimen presidencialista.

Y han surgido de nuevo las cosas viejas del parlamentarismo: las zancadillas, los personalismos, las obstrucciones, y los jerifaltes de este sistema han lamentado el descrédito del Parlamento.

Aparte de la mayor o menor ineficacia práctica de una Cámara elegida por el sufragio universal inorgánico, tipo Siglo XIX, lo cierto es que por sobre el descrédito de los sistemas gravita una verdad de la que ya se ha dado cuenta el pueblo: los políticos de izquierda, que debían redimirnos, se parecen como un huevo a otro huevo a aquellos de antes: las mismas oligarquías, los mismos cacicatos. Y al parecer nos encontramos ante otro callejón sin salida.

Después de dos años escasos de Poder, las izquierdas se encuentran gastadas, divididas, en pugna entre sí, sin programa alguno constructivo, sin orientación social, arrastradas por la política socializante, fracasada ya en todas partes y que origina en el extranjero movimientos enormes de repulsa, reacciones, quizás exageradas, pero que en el fondo son altamente significativas.

Son las cosas viejas, los moldes que quisieron presentarnos algunos como innovaciones brillantes del espíritu europeo, cuando ya Europa las había retirado al cuarto de los trastos inservibles.

Se espera la crisis. Se desea la crisis. Se masca la crisis.

Bueno: pero ¿qué se va a lograr con ella?

La verdadera crisis es de los valores del liberalismo, de los tópicos ochocentistas. Y nuestra labor, el trabajo que incumbe a las derechas auténticas, es la elaboración sensata de los programas que substituyen en su día a los idearios gastados, y principalmente la confección de un programa social que, dentro de la ortodoxia, tenga la necesaria eficacia para destronar al socialismo. Al fin y al cabo, las revoluciones ya no son políticas, son esencialmente sociales, y los católicos deben preparar en las conciencias su revolución pacífica: aquella que permita la única Justicia Social verdadera: el Reinado de Cristo sobre los pueblos y sobre todos los estamentos.

El Papa Pío XI en la "Scala Santa."

Subirá, de rodillas, los 33 peldaños

Para honrar el Año Santo el Sumo Pontífice ha decidido subir la "Scala Santa", de rodillas al igual que hacen los muchos peregrinos que la visitan. En cada peldaño — la "Scala Santa" tiene 33 — el Papa Pío XI — se detendrá un momento para rezar una oración.

La "Scala Santa" es una de las cosas más visitadas por los peregrinos que van a Roma. Se dice ser idéntica a la que Jesucristo tuvo que subir al ser conducido ante Pilatos. Esta escalera del Palacio de Pilatos fué mandada traer a Roma por Santa Helena, la madre del Emperador Constantino, siendo colocada en las cercanías de la Basílica de Letran. Hoy se ha construido un edificio alrededor de esta escalera. En ese recinto se guardan numerosas reliquias entre ellas al "Sancta Sanctorum", el altar papal, que procede, según se dice del Tabernáculo del Templo de Jerusalén.

Ningún ser humano puede poner los pies sobre esta escalera y todos los peregrinos la suben de rodillas. Habiéndose gastado mucho en el transcurso del tiempo los peldaños de mármol de esta escalera, han sido recubiertos con madera con unos orificios que permiten ver los peldaños originales.

En el Tabernáculo no puede entrar ninguna persona lega, y solamente los Papas pueden celebrar en él el Santo Sacrificio de la Misa. El Papa Pío XI, después de que haya subido la "Scala Santa", dirá la misa en ese Tabernáculo. A esa ceremonia sólo asistirán algunos preladados, pues el pequeño recinto no ofrece sitio más que para muy pocas personas.



Miami (EE. UU.) — Mr. Cermak, alcalde de Chicago, que ha fallecido a consecuencia de las heridas sufridas durante el atentado al Presidente Roosevelt.

Aviones italianos a Bulgaria

París, 7. — "L'Echo de Paris" declara que una fábrica montada en Sofía por la firma italiana de aviación Caproni ha entregado en un año a Bulgaria cien aviones, de dos tipos: uno "A. C. 100", de bombardeo, y "A. C. 101", de reconocimiento.

El mismo periódico añade que Italia ha enviado en dos meses a Hungría setenta aviones.

El último envío, hecho el día 20 de enero, siguió el itinerario: Tolmezzo, Torvizzo, Vilach, Klagefurth, Gnatz, Kormend y Szombathely.

Una fábrica de estupefacientes

Sofía. — La Policía búlgara ha descubierto una fábrica clandestina de estupefacientes, que servía estos productos a diversas capitales de Europa, por medio de un contrabando organizado en gran escala.

Se han practicado numerosas detenciones.

PANORAMA

UN METEORO EN EL PODER. — IV



Por fin, a la cuarta llamada al cuerpo electoral en un espacio de poco más de un año, Hitler, ya Canciller del Reich, triunfa en toda la línea, con sus 17 millones de votos que le proporcionan una mayoría capaz de permitirle, dentro de la nueva política vigente y corriente, desarrollar su programa sin salir del marco de la Constitución de Weimar. Más democrático, hasta más lógico, y sobretodo más moral, hubiese sido obtener el poder después de ganada la mayoría, en unas elecciones hechas desde fuera del mismo poder. Mas no es esta la hora de disentir ni poner peros a un triunfo, por otra parte indiscutible, ni siquiera tratar de explicar lo, sino de entrever lo que de tal triunfo cabe esperar o cabe temer.

Si en la explicación necesaria del incremento tomado por el nacional-socialismo hasta llegar a su auge natural, entra en tan gran proporción como hasta aquí se ha dicho el estado actual de empobrecimiento de la nación alemana, hasta haber afirmado alguien que, con el retorno a la normalidad, dicho movimiento N.Z. se deshacería una primera consecuencia se impone: lo natural es que el partido que debe su elevación a la explotación del estado psicológico creado por la enorme crisis moral y material del país implique con su actuación en el poder, del que es dueño un atenuante de ninguna especie, la mejora de aquel estado de miseria. Si en un plazo, difícil de precisar pero, con todo, no excesivamente dilatado vista la premura con que daban ellos por inútiles las medidas intentadas por otros, el número pavoroso de los sin-trabajo en Alemania no disminuye y la crisis económica no se remedia en nada, ni el término medio de depauperación y empobrecimiento de la pequeña burguesía teutónica, principal carne de cañón de las filas del partido no ha disminuido también, el nacional-socialismo habrá fracasado. Esta será una piedra de toque. Y no la única.

Otra será el desarrollo, temible, de la cuestión exterior. En este punto, tanto los temores como las esperanzas del mundo que sobre la política alemana tiene en este momento fijos los ojos, son fundadas. El nacional-socialismo representa indudablemente una exarcebación del nacionalismo germánico, y con ello la entrada, al parecer, en una nueva y temible fase de exaltación y virulencia del espíritu militarista prusiano, que no es ciertamente el combustible más conveniente a la buena marcha del hogar europeo. Sabido es cuán pesada y lentamente se encamina el mundo internacional por la vía difícil de la paz y del desarme. Apodictica parece, a este fin, por otra parte, la verdad de que no hay ni habrá desarme maternal posible de las naciones si en todas ellas no procede al mismo el desarme moral de los espíritus nacionales. El hitlerismo, forma de fascismo, está montado directamente, como todos los fascismos posibles, a base del "si vis pacem para bellum", divisa que no es a verdadera y que no es desde luego la más económica para los pueblos. No. Si queremos la paz, preparemos la paz y no la guerra. En este sentido una cosa no ofrece duda: Y es que todos los éxitos imaginables en su política interior pueda llegar a apuntarse el nacional-socialismo — liquidación del "chómage", renacimiento económico, pacificación social, prosperidad recobrada de la nación, etc. — todos habrán de quedar inevitablemente anulados ante la conciencia moral universal, si el desarrollo de la política hitlerista contribuyese por otra parte a desenebrar sobre la tierra el azote de una nueva guerra.

UNA VENERABLE MALLORQUINA

Sor Catalina de Santo Tomás de Villanueva

Se ha dicho, y no sin razón, que cuando Dios hace a un alma objeto de sus predilecciones, mal pueden coaligarse las mayores dificultades y contradicciones: la Providencia divina sabía y fuertemente atiende a su fin.

Tal aparece en la vida toda de nuestra Venerable, vida por otra parte completamente oculta y humildísima, entre las paredes del claustro, como una violeta entre las yerbas y malezas de un campo.

Llamóse en el siglo Catalina Maura y Pou y era hija de un modesto sastre de esta Ciudad y de una buena mujer que pocas horas después del alumbramiento dejó de existir. Y cuéntase que, todo acongojado y sin saber casi qué hacía, abandonó el padre a la tierna criatura en un rincón de la casa entre dos arcaes viejas, no preocupándose más que de atender a la esposa moribunda. Así olvidada estuvo la niña hasta el obscurecer del día, en que presentóse una mujer desconocida y preguntó por la recién nacida. Cayó en cuenta entonces el atribulado sastre del abandono en que había dejado a su hijita y corrió a socorrerla creyéndola también muerta de inanición. Pero la niña estaba bien viva... Pasó esto el 4 de septiembre de 1664.

Así, bajo la sombra de las alas di-



vinas siguió creciendo y desarrollándose la huerfanita, haciéndonos asistir sus biógrafos al maravilloso y precioso desenvolvimiento de sus facultades y de su inclinación hacia la piedad. Sirva de ejemplo este embelesador episodio que consigna el P. Menéndez Arbesú en la vida que tiene escrita sobre la Sierva de Dios.

"Era el día 21 de octubre de 1667, fiesta de Santa Ursula y de las once mil vírgenes, que en Mallorca celebraban por aquel tiempo y celebran aún hoy las muchachas solteras luciendo sus mejores galas. En este día visitó su madre adoptiva o nodriza un traje nuevo, adornándola con algunas joyas. "¿Qué es esto, madre, por qué me vestís de este modo?" preguntó la niña ante aquellos atavíos. "Como eres virgen" (contestó la madre), hoy es tu fiesta", quedando la criatura contentísima y repitiendo durante el día la frase: "Yo soy virgen y hago fiesta, por esto llevo este precioso vestido"... Al día siguiente, viendo que le ponían el vestido ordinario, echóse a llorar desconsoladamente la niña. "Yo soy virgen hoy como ayer, y lo seré toda mi vida", exclamó la inocente criatura y no se tranquilizó hasta que le pusieron de nuevo el vestido blanco, símbolo de la virginidad".

A primera vista el hecho parece carecer de importancia: un capricho de niña, un razonamiento pueril con tal de ir bien acicalada. Mas, si bien se considera, no parece mejor un presagio de la futura vocación de Catalina?

En efecto, no siendo todavía de edad de veinte años y a pesar de la dura oposición de sus deudos que pretendían casarla con un sobrino de su nodriza, empeñóse ella en hacerse religiosa. Y fué el Convento de Agustina.

nas de la Purísima Concepción de esta ciudad el elegido por la piadosa doncella para consumar sus bodas místicas con el Divino Esposo.

Como religiosa lega primero y de coro más tarde por aclamación unánime de todas las monjas, fué su vida de claustro desde el primer momento un dechado de piedad y espejo de todas las virtudes, transformando patinamente con el ejemplo el ambiente de languidez y decadencia que en aquella época sabido es que reinaba en algunos conventos.

Merece especial mención lo que accedió al ser nombrada religiosa de coro.

Fué un día en que al acabar la comida, movida ella por un impulso interior, comenzó a predicar en el refectorio con grande energía y ardiente celo, oyéndola las demás religiosas con particular asombro ante novedad tan extraña. La materia de la breve e improvisada plática fué una severa reconvencción poniendo de relieve y condenando las muchas inobservancias y faltas que parecía ver y penetrar en la conciencia de cada una. Y fué realmente tan provechosa tal exhortación que todas, llenas de compunción y abatimiento, hicieron el propósito decidido de reformar su vida. Tocóse entonces a las Vísperas, y a instancias de las demás fué llamada la humilde postulante para ocupar un sitio en el coro, poniendo en sus manos la pía del breviario para que rezara con ellas. "¿Qué he de hacer, pobre de mí — exclamó toda confundida y perpleja — si no sé leer absolutamente nada?" — "Lo que hacen las demás", contestóle aquella. Y se renovó en Catalina el prodigio de su santa hermana de hábito, la Bta. Verónica de Vinasco, leyendo y rezando el breviario, como si lo hubiese practicado repetidas veces, no habiendo con todo aprendido a leer ni siquiera el propio idioma...

Testigos son todós los rincones del austero convento de las victorias alcanzadas sobre el espíritu maligno (porque también Sor Catalina de Santo Tomás de Villanueva, a semejanza de su homónima Sta. Catalina Thomás, padeció rudos tormentos de parte del demonio) y de las gracias singulares, simas concedidas por Dios a su sierva. El Comulgatorio sobre todó ¡de cuántos arrobamientos podría dar razón! ¿Y no fué el mismo Jesucristo quien, según afirman sus biógrafos, calmó un día las ansias y fervores de la piadosísima agustina dándole el mismo la sagrada comunión?...

Es que toda la vida de Sor Catalina de Santo Tomás, por más que oculta y escondida como una violeta entre las yerbas y malezas de un campo, según decíamos al principio, fué todo amor y ferventísima obediencia, pura, santa, immaculada.

Su muerte, acaecida en 18 de Enero de 1735 a los 70 años de edad fué un dormirse acá abajo para despertar en el cielo.

Ke ta decir dos palabras sobre la sana y elevada doctrina mística que expuso en sus cartas a su director espiritual y especialmente en una serie de 225 estrofas donde en forma toscana, si se quiere, pero rebosante de amor, describe cómo éste, inspirador de la fe y sosten de la esperanza, la saca victoriosa de los obstáculos y tentaciones que le pone el demonio.

¡Oh luz de mi entendimiento!
¡Oh verdad tan lucida!
en Vos tinieblas no siento.
Jesús de mi alma vida!

¡Como nos recuerdan ellas muchas veces a San Juan de la Cruz y Santa Teresa a pesar de su deficiente forma!

R. C.

INFORMACION LOCAL

El proyecto de Congregaciones religiosas

TELEGRAMAS DE PROTESTA

Presidente Cortes Constituyentes.
Asociación Antiguas Alumnas Colegio Hembras Consolación (Palma) piden sea retirado proyecto Confesiones y Congregaciones, contrario sentimientos religiosos.
Teresa Stengel, Presidenta.

Presidente Cortes Constituyentes.
Numeroso grupo obreras Centro enseñanza suburbio Soledad, ruega V. E. no se lleve efecto proyecto ley Congregaciones Religiosas.
Oleza, Presidenta.

Presidente Cortes Constituyentes.
En nombre ciento veinte obreras Centro Social Hostalets, transmito V. E. suplica no sea aprobado proyecto ley Congregaciones, por atacar hondos sentimientos religiosos inmensa mayoría españoles.
Viuda Fortany, Presidenta.

Presidente Cortes Constituyentes.
Centro Cultural obreras Molinar, suplica V. E. deje de aprobarse proyecto ley Congregaciones.
Bestard, Presidenta.

Presidente Cortes Constituyentes.
Cruzada Amor Divino Felanitx suplica Cortes Constituyentes retiren proyecto ley Congregaciones Religiosas.
Bauzá, Presidente.

Presidente Cortes Constituyentes.
Archiefradía Perpetuo Socorro Felanitx ruega V. E. intervenga sea retirado proyecto Congregaciones contrario sentir católico.
Planas, Presidenta.

Presidente Cortes Constituyentes.
Visita domiciliaria Sagrada Familia (Felanitx) suplica V. E. transmita Diputados nuestro ruego cese discusión proyecto Congregaciones por Religión y España.
Rafael Juan, Director.

Presidente Cortes Constituyentes.
Doscientos jóvenes congregados marianos Petra ruegan sea retirado proyecto Congregaciones Religiosas, ofensa de católicos, mayoría españoles.
Ribot, Presidente.

Presidente Cortes Constituyentes.
Congregación Hijas María Petra suplican no aprobación proyecto Congregaciones Religiosas, deseo mayoría españoles.
Rullán, Presidenta.

Presidente Cortes Constituyentes.
En nombre Centro Católico Montuiri suplica sea retirado proyecto Congregaciones Religiosas por herir sentimientos mayoría y atentar, bien Religión y Patria.
Rossinyol, Presidente.

Presidente Cortes Constituyentes.
Acción Católica hombres Montuiri suplica retirada proyecto Confesiones Religiosas vejatorio conciencia católica española.
Ribas, Presidente.

Presidente Cortes Constituyentes.
Asociación Madres de Familia Montuiri pide no prospere proyecto Confesiones contrario bien familia y pueblo español.
Oliver, Presidenta.

Presidente Cortes Constituyentes.
Acción Católica jóvenes Montuiri pide enarcadamente no pase adelante proyecto Congregaciones Religiosas.
Horrach, Presidente.

Presidente Cortes Constituyentes.
Acción Católica señoritas Montuiri pide no aprobación proyecto Congregaciones Religiosas hierre sentimientos juventud mallorquina.
Miralles, Presidenta.

Presidente Cortes Constituyentes.
Unión Derechas Montuiri suplica retirada proyecto Congregaciones para bien cultura, paz pueblo español.
Socias, Presidente.

Presidente Cortes Constituyentes.
Acción Católica hombres Fornalutx pide desestímese proyecto Congrega-

ciones Religiosas, contrario nuestras convicciones católicas.

Antonio Bisbal, Presidente.

Presidente Cortes Constituyentes.
Acción Católica mujeres Fornalutx ruega V. E. sea retirada ley Congregaciones religiosas.
Catalina Barceló, Presidenta.

Presidente Cortes Constituyentes.
Juventud masculina Acción Católica Fornalutx, heridos nuestros sentimientos católicos por ley Congregaciones Religiosas, ruega desistase.
Jacinto Mayol, Presidente.

Presidente Cortes Constituyentes.
Juventud femenina Acción Católica Fornalutx encarecido ruego pide sea retirado proyecto ley Congregaciones Religiosas.
María Estades, Presidenta.

Legítimo Renard Agente y Cibelinas "CASA TERUEL".
San Jaime, 19. Palma
English Spoken — On parle français

VIDA DEPORTIVA

Athletic, 1, Soledad, 5
El domingo, día 5 del actual en el campo del Athletic, se celebró este partido correspondiendo al "Torneo Fomento del Fútbol".

He aquí un resultado que causará extrañeza a más de cuatro aficionados ya que el "Athletic" presentó un equipo con varios elementos de su primer equipo titular, y que sin embargo no es más que el fiel reflejo de lo que fué el juego que ambos equipos desarrollaron en el terreno y, si mucho se nos apura diremos que en más de una ocasión y en los momentos en que el "Athletic" no existía en el terreno por la superación en el juego de que hacía gala el "Soledad", la Providencia les salvó de un resultado aún más severo, que asimismo debemos confesar no hubiera sido justo para los equipos athléticos.

No se crea por lo dicho que consideremos al "Soledad" superior al "Athletic", por lo que a juego se refiere ni mucho menos. Pon algo militan en diferentes categorías. Pero si hemos de manifestar que el "Soledad" cuenta con once muchachos de indudable valía y con una dosis de moral y entusiasmo tan grandes que cuando como en el partido que nos ocupa, se destapan no existe contrincante para ellos.

El "Athletic" salió al palanque convencido de que tenía un enemigo fácil y de que la victoria no le podía escapar y ante los fogosos y rapidísimos ataques del "Soledad" se colocaron en una prudente defensiva esperando que en la otra mitad del tiempo que jugarían a favor del viento y agotados los jugadores por el rapidísimo tren que imprimía al juego tomarían amplio desquite por su mayor veteranía. Este tam-

bién era nuestro pronóstico, pero el "Soledad" que ya en la primera parte marcó un excelente goal obra de Janner, en la otra mitad del tiempo mejoró aún más la precisión en las jugadas y la velocidad y entusiasmo no se aminó en lo más mínimo siendo Balle II y Roca los que acabaron de ampliar la victoria soladerense sin que el portero Athletic pudiera hacer nada para evitarlo.
El árbitro colegiado amateur Sr. Fuster pudo provocar un conflicto, hacia el fin del encuentro con alguno de sus fallos que, si no intencionados, daba la casualidad que favorecían al equipo local. — J. M.

Almacenes "Casa Roca",
Lonjeta 53. — Teléfono 2423
Exposición perfumes "Myrurgia".

DEL MAR

MOVIMIENTO DE BUQUES



Ayer llegó, procedente de Valencia, el vapor "Mallorca".

Ayer llegó, de Cabrera, el vapor "Bellver".

Ayer llegaron los veleros "León" y "Carmelita".

De Málaga llegó ayer el "Puerto de Alcañal".

Llegó igualmente, de Valencia, el pailebot "Cala Falconer".

Ayer llegó, procedente de la mar, el yate inglés "Viawing".

Para Porto Colom (Felanitx) y Mahón, respectivamente, salieron ayer los veleros "Carmelita" y "Cuadranta".

Anoche salió, para Barcelona, la motonave "Ciudad de Palma".

Esta mañana ha llegado, procedente de la ciudad condal, la motonave "Ciudad de Barcelona".

Esta noche saldrá para el puerto de su procedencia.

Ayer salió para Ibiza y Alicante, la motonave "Ciudad de Alicante".

Círculo de Obreros Católicos

Mañana, domingo, día 12, se dará la cuarta Conferencia Apologética social, a cargo del culto Notario de Binisalem don Miguel Alcón, disertando sobre el tema "Distribución cristiana del Trabajo"; tendrá lugar en su local social, Felitx, 15 a las nueve de la noche.

GOBIERNO CIVIL

Visitas

El Gobernador Civil señor Ciges Aparicio recibió las siguientes visitas:
El director de la Escuela Normal de Maestros señor Viñas; el Alcalde de Palma, don José Tomás Rentería; una comisión de concejales; el director de la Escuela de Agricultura, don Antonio Barceló; el Presidente de la Unión Protectora Mercantil; el Alcal-

de y Secretario del Ayuntamiento de Puigpunyent; el Presidente del Consejo Provincial de Agricultura; el Concejal del Ayuntamiento de Palma, D. Andrés Crespi; el Juez de Primera Instancia, accidental de la Lonia, don Gerardo María Tomás; el Presidente de la U. G. de T. en Palma; el Abogado don Antonio Moncada; y el Jefe de Sanidad Militar, don Mariano Navarro.

TEATRALES

LIRICO. — "Lo que hablan las mujeres"

"Lo que hablan las mujeres" es una linda comedia. Una comedia "quinteteriana" digna hermana de aquellas otras "Pepita Reyes", "El Patio", "El Amor que pasa", "Puebla de las mujeres", de la época de triunfo de los ilustres autores.

Y en Puebla de las mujeres han situado la acción. Claro que podría desarrollarse en cualquier parte; pero ellos dominan el ambiente andaluz y, naturalmente, incluso los tipos secundarios son retratos vivos.

El diálogo terso correcto, pulido — "quinteriano" también — lleno de gracia espontánea y fina. Alguna expresión hubiera quitado yo de la boca de "Curro Cortina"; pero no llega a empañar la limpidez de toda la comedia.

La obra tiene por tema un viejo conflicto — una hija, habida fuera del hogar propio — que se resuelve con gran alteza de miras, puesta la vista en la paz y la indisolubilidad del hogar. Y estamos de nuevo frente a dos tipos de mujeres — Agustina y Pepita — cariñosas, leales, resignadas y alegres y habladoras — ¡Lo que hablan las mujeres! — pero que saben callar lo que importa para que se resuelva el conflicto, inspiradas por el cariño que perdona y la paz del hogar y la unión del matrimonio, a prueba de acechanzas, de traiciones y de ajenas maledicencias.

Por lo que "Lo que hablan las mujeres" se basa en lo que "no hablan", en lo que saben y callan por espíritu de resignación y de abnegación, que en las obras de los Quintero, son siempre virtudes femeninas. ¡Qué dos tipos más simpáticos Agustina y Pepita!

La comedia gustó a todos y la interpretación también y así lo demostró el público que aplaudió con calor muchas escenas e hizo levantar varias veces la cortina al final de cada acto.

Esta tarde, en "matinée", se repetirá la obra "Lo que hablan las mujeres".
Esta noche se celebrará el beneficio del primer actor Ricardo Calvo. Se representará el drama romántico "La ti-zona".

Mañana se despedirá la Compañía.

LA FILADORA
Inmenso surtido en artículos para la Comunion y Semana Santa.
Calle de la Estación inglesa.

La escuadra inglesa en Palma

Ayer, a las tres y media, fondearon, en nuestra bahía, crecido número de la Marina inglesa.

Dichos barcos de guerra, en número de 60, vienen a Mallorca para desarrollar unas amplias maniobras en todo el Mediterráneo.

A la llegada de las unidades de la flota inglesa, los dos buques auxiliares procedieron inmediatamente a surtir de combustible a los buques llegados.

Entre los buques anclados en la bahía figuran numerosos cruceros, portaaviones, torpederos y algunos acorazados.

Poco después de la llegada, el paseo de la Riba estaba lleno de curiosos que iban a presenciar el hermoso espectáculo.

La flota del Mediterráneo va al mando del almirante Kelli.

Forman dicha flota los acorazados: "Resolution", "Revenge", "Royal Oach" y "Royal Sovereign".

La primera escuadra de cruceros la componen:

"London", "Devonshire", "Sussex" y "Shorshire".

La tercera escuadra de cruceros está integrada:

"Delhi", "Curaçoa", "Ceres", y "Curlew", de la clase de ligereros.

El portaaviones "Gorou", las flo-

tilas primera, tercera y cuarta de destroyers con el crucero "Coventry" como insignia de los conductores.

"Mackay", "Codrington" y Keith. Los más modernos de la marina británica; la primera flotilla de submarinos con seis de éstos también de los últimos tipos, el conductor "Wolsey" y varios buques auxiliares.

Y la del Atlántico, la segunda escuadra de acorazados está compuesta de cinco unidades. Va al mando del almirante Fisher.

"Nelson", "Rodney", "Malaya", "Valiant" y "Warspite".

La escuadra de cruceros de combate la forman:

"Hood" y "Renown". La segunda escuadra la forman los cruceros:

"Dorsetshire", "York" y "Exeter" de la clase Washington; los portaviones "Courageous" y "Furious"; las flotillas de destroyers segunda, quinta y sexta con el crucero "Cairo" como insignia. Conductores: "Kempfield", "Wallace" y "Campbell".

Y 24 destroyers; la segunda flotilla de submarinos formada por seis unidades, el conductor "Stuart" y el buque taller "Lucia", y el nuevo crucero minador "Adventure".

Bodas de oro sacerdotales

Del M. Rdo. P. Miguel J. Cerdá

Como dijimos, ayer celebraba sus bodas de oro sacerdotales nuestro respetable amigo el M. Rdo. P. Miguel J. Cerdá, C. R. Con tal motivo, en el Escolasticado de San Espanyol, donde el P. Cerdá pasa los días de su ancianidad, se celebró una fiesta íntima.

A las cuatro de la tarde, en la iglesia, se rezó el Santo Rosario, cantándose la Salve y la Letanía, y después se cantó solemne Te. Deum. Ofició el Provincial, M. Rdo. P. Jaime Barceló, asistido de los Rdos. PP. Antonio Tauler, Bartolomé Bordoy y José Oliver.

Seguidamente, el M. Rdo. P. Cerdá pronunció una hermosa plática para dar gracias al Señor por el gran beneficio que le había concedido, de poder celebrar tantas veces el Santo Sacrificio. A continuación dió a los asistentes la Bendición Papal usando la facultad que paternalmente le había concedido, para esta circunstancia, el Santo Padre.

Durante la función, la "Schola" interpretó, con su acostumbrada perfección, algunos motetes.

Concurrieron a la simpática fiesta, además de los hermanos en Religión del P. Cerdá, religiosos de otras Ordenes, sacerdotes y seglares, todos los cuales expresaron después al estimado religioso su cordial parabién.

Bombones Esteva

a precios de fábrica a 2 pesetas caja de 200 gramos.
Despacho: Plaza Juan Carlos, 7 y en la confitería "La Confianza", Calle de Colón

Frio Industrial S. A.

A partir del día 15 del corriente mes, podrá hacerse efectivo, en las oficinas del "Crédito Balear", el dividendo de activo acordado por la Junta General, contra entrega del cupón número 8 de nuestras Acciones.

Palma, 10 de Marzo de 1933

Crédito Balear

En cumplimiento del art. 19 de los Estatutos de esta Sociedad y para los efectos del art. 28 de los mismos, la Junta de Gobierno convoca la General de accionistas para celebrar sesión ordinaria en su Oficina Central el día 26 del corriente a las 12 del día.

La lista de los accionistas con el correspondiente número de sus respectivas acciones se halla de manifiesto en la Secretaría de la misma Sociedad.

Las cartas de representación autorizadas por el art. 20 de los citados Estatutos serán admitidas todos los días de oficina en la repetida Secretaría, donde podrán recoger papeleta de asistencia a dicha Junta los accionistas que lo soliciten.

Palma, 8 de Marzo de 1933. — El Vice-Presidente, Juan Marqués — P. A. de la J. G., Antonio Salvá, Secretario.

Imprenta y Librería de GUASP

— CASA FUNDADA EN 1579 —

MOREY, 6 y 8 — PALMA DE MALLORCA

Se imprimen toda clase de trabajos tipográficos con esmero y prontitud a una o varias tintas

Alegorías y dibujos exprofesos para trabajos comerciales, artísticos y de reclamo

Trabajos con xilografías (estilo antiguo) hasta lo más perfecto en gusto modernista

Impresión de folletos, revistas, catálogos, etc., etc.,

HOTELES DE MALLORCA, S. A.

Entidad propietaria del GRAND HOTEL y HOTEL VICTORIA

Capital Social 2.300.000 pesetas enteramente desembolsado
Para ampliación y mejora del negocio se ofrecen a suscripción pública, por riguroso orden de petición, 750.000 pesetas representadas por 1.500 acciones al portador de a 500 pesetas cada una.

Información y suscripción:
Fomento Agrícola de Mallorca,
Crédito Balear y sus sucursales,
Banca March y sus sucursales,
Banco de Sóller,
D. Rafael Pomar, Corredor Oficial de Comercio, Vicente Mut, 6.
D. Juan Ballester, id. id. id., Monjas, 19.
D. Bartolomé Bauzá, id. id. id., Escarsach, 8.
D. Simón Garcés, id. id. id., Baratllo, 15

Revista de Prensa

Monumentos religiosos

La "Gaceta del Norte" completa la lista de los monumentos de carácter religioso, que se levantan, sin protesta...

Y no es sólo en Europa y en América. Ocurre lo mismo en países donde las luchas religiosas son más vivas...

Los católicos son minorías casi insignificantes. No hace mucho leamos como caso típico, un emocionante relato de la solemne inauguración de un magnífico monumento al Corazón de María en el puerto de Vizagapatán...

Pues la costa oriental del Indostán. Pues esa diócesis tienen una población de 10.340.000 habitantes, y de ellos únicamente son católicos 9.300.000...

Esta minoría perdida entre diez millones de hombres que no piensan como ellos, que profesan religiones que nada tienen que ver con el cristianismo ha sido levantado en el sitio más visible del magnífico puerto una soberbia estatua al Redentor del mundo, inaudita con fiestas solemnes y dejarla allí sin más guardián que el respeto de la inmensa mayoría de los compatriotas...

No se le ha ocurrido al Municipio de Vizagapatán contar sus votos para aplastar con ellos a los 9.300 católicos y privar a la ciudad de una obra de arte regalada.

Y en la gran bahía de Hudson, en el Canadá, son los escolares católicos de Ottawa los que costean la gran estatua del Sagrado Corazón, que con los brazos abiertos se ofrece a la veneración de los navegantes de aquecas regiones casi polares. Pues... ¡ni a los esquimales se les ha ocurrido derribarla!

Coloca Río Janeiro el colosal monumento al Salvador en la cima de El Corcobado, y es el Sagrado Corazón quien preside el gran monumento conmemorativo de la Gran Guerra que erige Alsacia, y es Lieja, la industrial obrera Lieja, la que levanta la monumental estatua a Cristo-Rey, "Príncipe de la Paz", y es Polonia, en Varsovia y en Poznan, la que para conmemorar su independencia, y con carácter nacional, rinde a Jesucristo el homenaje de imponentes y bellísimos monumentos...

¿Qué el Gobierno no tiene la culpa? Bien. Queremos creerlo. Pero es que eso no lo puede demostrar el Gobierno desde el Gobierno. Se está en un círculo vicioso. Con razón o sin ella, al Gobierno se le combate y se le acusa. Y el Gobierno destaca un deseo sobresaliente: conservar el Poder. Pues bien; el Poder es — aunque así no suceda en este caso — la coraza, el segundo de la inmunidad. Vamos a una hipótesis. Si el Gobierno fuese — que no decimos que lo sea — culpable, siendo Gobierno, teniendo la sartén por el mango, en sus manos la ley de Defensa, nadie concretaría esa culpabilidad. ¿Por qué? Porque no; porque no; porque hoy no se está sólo bajo la amenaza de las separaciones y de las jubilaciones; lo que sucede es que si habla el soldado lo arresta, el cabo. Y no habrá de qué hablar; pero si hubiese de qué hablar, ¿quién, heroicamente, se atrevería a despejar los labios?

La situación es ésta: no habrá luz hasta que se pueda hablar; en el Parlamento se llegará más acá o más allá o no se llegará, que es lo probable; a ninguna parte; los señores diputados tendrán o no tendrán datos suficientes, y habrán o no habrán formado en conciencia determinadas convicciones. Es lo mismo. Ni cien debates, ni cien votaciones, podrán borrar el hecho sangriento, porque el hecho existió, porque el hecho se produjo, porque tuvo extraordinaria magnitud, y porque hay la absoluta imposibilidad física de borrarlo, como si se tratase del paisaje dibujado en un encerado. El Gobierno seguirá, pues, en una posición angustiosa. Si hace las elecciones, será en esa posición; si cumple el quinquenio de mando, será en esa posición. Es decir, que la permanencia del Gobierno no mejora nada, sino que lo agrava todo. Si cayese dentro de veinte años caería en esa posición, bajo el peso de una responsabilidad política que no puede eludir y de la que no se libra.

Esa es la situación. Por lo demás, en paz y en guerra las culpas de los soldados, en servicio se cargan al deber de los generales; de los éxitos y de los fracasos el general responde, que para eso luce entorchados; si falta la moral y el valor en la tropa alguna responsabilidad cabrá a los jefes que no supieron infundirles tales virtudes; lo que no se puede sentar es la vieja y común teoría: "Si acierto, los honores para mí, que soy el cabo; si yerro, los palos para el soldado".

Amnistía. En la conferencia que dió Urraca Pastor el domingo, en Madrid, hubo un incidente de emoción. De "El Siglo Futuro":

El domingo en el cine de la Opera hubo un momento de emoción intensísima que la "Hoja Oficial del Lunes", a pesar del tono despectivo con que ha tratado el grandioso acto tradicionalista que allí tuvo lugar, no ha incluido en la reseña del mismo, como si un elemental acto de delicadeza le prohibiera mezclar el conmovedor incidente con sus chocarrerías de publicación gubernamental.

¿Cuando la señorita María Rosa U. Pastor extendía sus manos pidiendo a los concurrentes una limosna para aliviar la miseria de amigos nuestros presos y deportados y de sus familias desamparadas materialmente por la separación de las personas queridas que arrancaron de sus hogares, de diversos lugares de la sala se oyeron desgarradores gritos de dolor que decían: "¡Mi hermano!", "¡mi hijo!", "¡mi padre!", y en una localidad una señora era presa de la congoja que le hizo prorrumpir en amargo llanto al recuerdo del ser querido que, inmoldándose al ideal, había sido separado de su lado.

El público y la oradora, mudos de respeto ante el dolor de aquellos nobilísimos corazones, interrumpieron ella su discurso y aquel sus aplausos, y en el silencio que se hizo en la sala parecía escucharse como un susurro que las almas musitaran la palabra "Amnistía".

Eso es lo que quiere el pueblo que no tiene entrañas de hiena; eso es lo que partiendo de los poderes públicos educaría los sentimientos de las masas que llevan unos meses respirando el emponzoñado ambiente del odio y la delación, del atropello y la venganza, y mala escuela es esa para un pueblo que en su volubilidad puede cualquier día volver sus odios contra los que le enseñaron a odiar, y delatar a los que

admitían sus denuncias, y atropellar a los que vieron atropellar, y destituir a los que destituirían.

Amnistía, que ya es palabra que significa justicia, sería la paz para muchas familias inocentes que hoy no pueden contener su dolor ante la muchedumbre desconocida del público de una

conferencia; amnistía sería la gota de dulzura que contrarrestaría el gesto amargo de la España actual perseguidora; amnistía sería la esperanza que mañana podrían abrigar otras familias hoy felices y que no saben qué porvenir doloroso les puede reservar la historia.

El remedio contra la pereza

¡Vaya una cosa! diréis vosotros contra pereza diligencia. Eso lo saben hasta los chicos de la escuela.

En primer lugar, si esa escuela es laica, como ahora se estila, los chicos que a ella acuden, ignoran ese remedio.

En segundo lugar, cuando la pereza es un vicio, indudablemente su mejor remedio es la virtud de la diligencia y esta gracia es el más apropiado antídoto para aquel pecado.

Pero muchas veces la haraganería no es pecado, ni la indolencia vicio. Y va Letamendi, decía en su tiempo que en muchas ocasiones el dormilón es un enfermo que pasa por holgazán.

No para sustituir el catecismo que en todos los órdenes, es insustituible sino para abrirle camino entre los abrojos de la indiferencia; alumbrar su ruta por las sendas oscuras de la impiedad sirviéndoles unas veces de escolta, otras de heraldo y otras de cirineo sobre todo en aquellos casos en que la pereza yace en la calle de la amargura que es siempre la enfermedad que quiere decirnos algo de las recientes investigaciones del Dr. Levi quien en la Sociedad de Medicina de París acaba de clasificar a los seres humanos en relación con el sueño en cuatro grupos:

El primero está formado por aquellos individuos que se acuestan temprano y se levantan tarde en los cuales existe una gran estenía del nervio gran simpático y una disminución notable en las secreciones internas de las glándulas tiroideas, pituitarias y suprarrenales.

El segundo lo constituyen los que se acuestan y se levantan tarde quienes aparecen vagos durante la mañana y simpáticos por la tarde con dese-

quilibrio e inestabilidad de la secreción del tiroides.

El tercero lo integran los que se acuestan temprano y se levantan temprano que aparecen regularmente simpáticos durante la mañana y francamente vagos por la tarde con secreción normal de las glándulas suprarrenales por la mañana y deficientes de tiroides en el resto del día.

El cuarto grupo aparece estructurado por aquellos individuos diligentes activos, trabajadores y vigilantes que se acuestan y levantan temprano por predominio de lo simpático sobre lo vago (naturalmente) merced a una hipersecreción suprarrenal y tiroidea. Ya lo saben, pues, nuestros lectores, el abono para cultivar la virtud de la diligencia, madre de todas las gracias, por lo mismo que la pereza lo es de todos los vicios, lo constituyen los extractos de aquellas dos glándulas las tiroides, y la suprarrenal. Es decir la tiroidina que delgaza y la adrenalina que engendra azúcar.

Ya lo saben también los insignes sociólogos, economistas y políticos belgas que andan debatiendo las causas y los remedios de la pereza social como origen de la casi totalidad de los males que afligen a la humanidad en el momento presente; en vez de suprimir los intermediarios que venden en los mercados de París y Bruselas a 4 francos las coles que compran a 30 céntimos a los agricultores hay que combatir la pereza de los consumidores y de los productores.

Esta pereza social, según escribe Luis de Lieja, es la que pierde el tiempo en tertulias de círculos y cafés comentando las fechorías de los políticos en vez de actuar energicamente contra los malos gobernantes. La pereza social es la que ha dejado hacer a los titulados apóstoles del obrerismo, en vez de ahogar ardentamente en favor de los trabajadores impidiendo maneios políticos. Con ella, con la pereza social pasa por opinión el ruido de pandillas de amigos y paniaguados y los saltamontes de la ciencia y los osados de la política se apoderan del mangoneo explotando a los apáticos, indiferentes y timoratos que se pasan la vida comentando.

En resumen, la pereza social como la de cada individuo es tributaria de una medicación bien dirigida por que aunque es verdad que "no por mucho madrugar amanece más temprano" es más cierto que "al que madruga Dios le ayuda" y que mientras le instamos con plegarias bien está que usemos del mazo de la opoterapia.

En resumen para la pereza lo mismo individual que colectiva, fuente de tantas desdichas como afligen a la humanidad, bien están los trisagios y las novenas pero hacen falta más yiones con sus correspondientes cápsulas por que es de allí de donde procede la suprarrenalina, la cortina y la adrenalina que son los grandes despertadores.

Dr. ROYO VILLANOVA (Prohibida la reproducción).

Entrevista con Bernard Shaw

Tokio. — El célebre escritor irlandés Bernard Shaw, que actualmente da la vuelta al mundo, ha visitado al ministro de la guerra, general Araki.

La entrevista ha durado dos horas, mucho más del tiempo previsto. Sin preocuparse del programa de preguntas establecido antemano, Shaw dijo al general que proponía estar con él hasta que los japoneses entraran en Tokio. El general le contestó que no era necesario que esperara una victoria china y que le sería más cómodo y rápido esperar que un terremoto destruyera la capital del Japón.

Se sabe que Bernard Shaw dijo al general Araki que su actuación le permitía establecer un paralelo entre Araki y Stalin y añadió que estaba seguro que si el general Araki viviera en Rusia, antes de tres meses actuaría como un perfecto comunista.

Insistiendo

"La Nación", insistiendo sobre lo de Casas Viejas, dice que, por mucho que dure, el Gobierno siempre estará bajo el peso de la tragedia.

¿Qué el Gobierno no tiene la culpa? Bien. Queremos creerlo. Pero es que eso no lo puede demostrar el Gobierno desde el Gobierno. Se está en un círculo vicioso. Con razón o sin ella, al Gobierno se le combate y se le acusa. Y el Gobierno destaca un deseo sobresaliente: conservar el Poder. Pues bien; el Poder es — aunque así no suceda en este caso — la coraza, el segundo de la inmunidad. Vamos a una hipótesis. Si el Gobierno fuese — que no decimos que lo sea — culpable, siendo Gobierno, teniendo la sartén por el mango, en sus manos la ley de Defensa, nadie concretaría esa culpabilidad. ¿Por qué? Porque no; porque no; porque hoy no se está sólo bajo la amenaza de las separaciones y de las jubilaciones; lo que sucede es que si habla el soldado lo arresta, el cabo. Y no habrá de qué hablar; pero si hubiese de qué hablar, ¿quién, heroicamente, se atrevería a despejar los labios?

La situación es ésta: no habrá luz hasta que se pueda hablar; en el Parlamento se llegará más acá o más allá o no se llegará, que es lo probable; a ninguna parte; los señores diputados tendrán o no tendrán datos suficientes, y habrán o no habrán formado en conciencia determinadas convicciones. Es lo mismo. Ni cien debates, ni cien votaciones, podrán borrar el hecho sangriento, porque el hecho existió, porque el hecho se produjo, porque tuvo extraordinaria magnitud, y porque hay la absoluta imposibilidad física de borrarlo, como si se tratase del paisaje dibujado en un encerado. El Gobierno seguirá, pues, en una posición angustiosa. Si hace las elecciones, será en esa posición; si cumple el quinquenio de mando, será en esa posición. Es decir, que la permanencia del Gobierno no mejora nada, sino que lo agrava todo. Si cayese dentro de veinte años caería en esa posición, bajo el peso de una responsabilidad política que no puede eludir y de la que no se libra.

Esa es la situación. Por lo demás, en paz y en guerra las culpas de los soldados, en servicio se cargan al deber de los generales; de los éxitos y de los fracasos el general responde, que para eso luce entorchados; si falta la moral y el valor en la tropa alguna responsabilidad cabrá a los jefes que no supieron infundirles tales virtudes; lo que no se puede sentar es la vieja y común teoría: "Si acierto, los honores para mí, que soy el cabo; si yerro, los palos para el soldado".

Amnistía. En la conferencia que dió Urraca Pastor el domingo, en Madrid, hubo un incidente de emoción. De "El Siglo Futuro":

El domingo en el cine de la Opera hubo un momento de emoción intensísima que la "Hoja Oficial del Lunes", a pesar del tono despectivo con que ha tratado el grandioso acto tradicionalista que allí tuvo lugar, no ha incluido en la reseña del mismo, como si un elemental acto de delicadeza le prohibiera mezclar el conmovedor incidente con sus chocarrerías de publicación gubernamental.

¿Cuando la señorita María Rosa U. Pastor extendía sus manos pidiendo a los concurrentes una limosna para aliviar la miseria de amigos nuestros presos y deportados y de sus familias desamparadas materialmente por la separación de las personas queridas que arrancaron de sus hogares, de diversos lugares de la sala se oyeron desgarradores gritos de dolor que decían: "¡Mi hermano!", "¡mi hijo!", "¡mi padre!", y en una localidad una señora era presa de la congoja que le hizo prorrumpir en amargo llanto al recuerdo del ser querido que, inmoldándose al ideal, había sido separado de su lado.

El público y la oradora, mudos de respeto ante el dolor de aquellos nobilísimos corazones, interrumpieron ella su discurso y aquel sus aplausos, y en el silencio que se hizo en la sala parecía escucharse como un susurro que las almas musitaran la palabra "Amnistía".

Eso es lo que quiere el pueblo que no tiene entrañas de hiena; eso es lo que partiendo de los poderes públicos educaría los sentimientos de las masas que llevan unos meses respirando el emponzoñado ambiente del odio y la delación, del atropello y la venganza, y mala escuela es esa para un pueblo que en su volubilidad puede cualquier día volver sus odios contra los que le enseñaron a odiar, y delatar a los que

admitían sus denuncias, y atropellar a los que vieron atropellar, y destituir a los que destituirían.

Amnistía, que ya es palabra que significa justicia, sería la paz para muchas familias inocentes que hoy no pueden contener su dolor ante la muchedumbre desconocida del público de una

conferencia; amnistía sería la gota de dulzura que contrarrestaría el gesto amargo de la España actual perseguidora; amnistía sería la esperanza que mañana podrían abrigar otras familias hoy felices y que no saben qué porvenir doloroso les puede reservar la historia.

Service Station, S. A.

Sucursal núm. 8

San Miguel núm. 236

Conde Sallent, 29

TELEFONO 1917 — PALMA

Neumáticos y Cámaras

de las mejores marcas

GRAN STOCK

"PIRELLI,"

Nuevos tipos reforzados a precios sin competencia

Aceites y Grasas MANZANARES,

MOBIL OIL, "vacuum," CASTROL, MONOPOLIO

Engrase a Presión

Gasolinas y Petróleo

La casa más interesante

para el Automovilista

Cerremos, por hoy, estas notas con otra referencia de lo que representa el respeto en países donde, seguramente, no se abusa tanto como aquí de las palabras Libertad, Democracia, Tolerancia, y en los cuales, como en Karachi (India inglesa), conviven hindúes, mahometanos, parsis y cristianos. Es Karachi una población de más de medio millón de habitantes. Pues, a pesar de esa mezcla de razas y de religiones, se alza hoy en Karachi el gran hermoso monumento al Sagrado Corazón de Jesús cuya fotografía acompaña a estas líneas.

¿A nadie se le ocurrió impedirlo! ¿A nadie se le ha ocurrido derribarlo!

Y podían decir que les molestaba, que hería sus sentimientos, como lo han dicho en Bilbao concejales que blasfeman de no tener ninguna religión, con lo que no hay medio de averiguar por qué les ofende más el monumento al Sagrado Corazón que la Minerva del Instituto, y no sólo lo respetan, sino que han mostrado su agradecimiento a los católicos que por su cuenta, y tras muchos sacrificios económicos, su hicieron embellecer la ciudad con ese monumento, obra de un afamado artista del país.

Cerremos estas líneas con otro ejemplo. País eminentemente protestante es Suiza. ¡Cuántas veces se nos ha hablado de Suiza como tipo de República que se iba a implantar aquí!... ¡Cuánto buen, burgués pensó en el idiota y creyó que bastaban tres artículos de periódico y unos cuantos discursos de aspirantes a ministros, para hacer de esto otra tranquila y apacible Suiza, con lagos y todo, con pastores y vaquitas, con mucha mantecilla y elecciones plácidas todos los domingos!...

De Suiza, de Lucerna, es esa estatua del Sagrado Corazón en ese poético rincón del lago de Meggenhorn.

Y el lago, y los protestantes, y los concejales tan tranquilos...

Insistiendo

"La Nación", insistiendo sobre lo de Casas Viejas, dice que, por mucho que dure, el Gobierno siempre estará bajo el peso de la tragedia.

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

El partido radical acuerda que se han de exigir responsabilidades políticas

Por orden del Juzgado especial ingresa en Prisiones Militares el ex-director de Seguridad Sr. Menéndez

Royo Villanova pide que en los votos de confianza al Gobierno no figuren votando quienes cobren del Estado

Giménez Asúa propone que el dictamen de la comisión de Casas Viejas sea entregado a los Tribunales

Alborotos estudiantiles en Madrid, Valencia y Sevilla.—En esta última ciudad resultaron cinco heridos, dos de ellos de bala

LAS CORTES CONSTITUYENTES

Madrid, 10 (2400)

La sesión de ayer

A las cuatro y diez, se abre la sesión.

Preside Besteiro.

Hay poca concurrencia en los escaños y un lleno en las tribunas.

Leída el acta, se toman en consideración varias proposiciones de ley, en tre ellas una del señor Marraco, pidiendo la disolución de los jurados mixtos rurales.

Se entra en el orden del día y continúa la discusión del proyecto de Congregaciones religiosas.

Royo Villanova defiende una proposición incidental, pidiendo no se entre a discutir el artículo cuarto, por que lo estima anticonstitucional. En dicho artículo se autoriza a los militares a que puedan cumplir sus deberes religiosos, siempre que no se produzca dificultades en el servicio. La Constitución —agrega— proclama la libertad de conciencia y el artículo que va a discutirse la limita y dificulta. Por tanto, es anticonstitucional.

Luego se refiere a la mayoría que apoya al Gobierno, diciendo que si se aprobara el proyecto de incompatibilidad desaparecerían muchos votos ministeriales.

Reclama que entre los votos de confianza al Gobierno no figuren votando, quienes cobran del Estado.

En votación nominal se rechaza la proposición.

Apoya un voto particular al artículo 4 pidiendo que se garantice a los militares el cumplimiento de sus deberes religiosos.

La Comisión acepta el espíritu, reformándose el artículo.

Se retira otro voto similar del señor Arranz.

Se desecha nominalmente otro de Cid y se rechaza otro de Botella Asensi.

Besteiro anuncia que va a leerse el dictamen de la Comisión sobre Casas Viejas.

Un Secretario da lectura de él lentamente siendo escuchado en medio de un gran silencio.

Terminada la lectura Besteiro dice que varios guardias de asalto han solicitado ser oídos por la Comisión parlamentaria, preguntando si la Comisión puede continuar su actuación.

Algora propone que continúe.

Asúa opina que el dictamen debe entregarse a los tribunales.

Soriano y Maura solicitan el máximo esclarecimiento hasta el miércoles.

Queda acordado así. Se levantó la sesión a las ocho y cuarto.

ACTUALIDAD POLITICA

Madrid, 10 (2300)

Interesantes palabras de Lerroux

En los pasillos de la Cámara sostuvieron esta tarde una conversación los señores don Alejandro Lerroux y don Eduardo Ortega Gasset y el señor Algora.

Algora y Ortega y Gasset indicaban a Lerroux el propósito de que presidida por los parlamentarios que fueron a Casas Viejas, se organizara una gran manifestación popular para protestar de la represión.

Algora dijo que la idea había surgido en vista de la reiterada actitud del Gobierno de no marcharse mien-

tras el jefe de Estado no le retire la confianza, o pierda una votación en el Parlamento. El Gobierno —agregó— se escuda en eso, demostrando con ello su insensibilidad política, y por eso hay que demostrarle que no cuenta con la opinión.

—Eso —contestó el señor Lerroux— no lo inicio yo de ninguna manera pues se alegraría en seguida que con ello tratáramos de ayudar a las derechas, y se me tacharía de cavernícola. —Pues eso —replicó Algora— no podrían decirlo por usted ni por nosotros.

—Pues lo dirán —respondió el señor Lerroux—. Además estas cosas se sabe dónde empiezan pero no dónde acaban. Y de ir a la calle es para formar la barricada.

—No creo —respondió el señor Algora— que diga usted esto por miedo pues ha demostrado siempre lo contrario.

—Nada de miedo por eso— terminó el señor Lerroux— pero sí miedo por la República. Y repito que no iniciaré nunca cosas de esa índole.

Reunión de la minoría radical
Ayer se reunió e nuna de las sesiones del Congreso, la minoría radical.

A la una y media de la tarde acudió a la reunión, el diputado de la misma, señor Lara, que se hallaba reunido con la Comisión parlamentaria de Casas Viejas.

El señor Lara, según pudimos saber hizo una exposición verbal del informe redactado por la comisión citada. Su discurso duró unos diez minutos.

Poco después de haber hablado el señor Lara salió de la reunión, visiblemente emocionado y presa de gran agitación, el diputado don Basilio Alvarez.

Como el señor Peyre y otros diputados radicales intentaron que el señor Alvarez volviera a la reunión, éste dijo que no podía hacerlo por indisposición física, ya que el relato había sido superior a su sensibilidad de hombre y de criminalista.

En su excitación llegó a decir don Basilio Alvarez que si prospera una teoría contraria a la suya, está dispuesto a renunciar al acta y a la vida pública.

Varios diputados y amigos trataron de calmar a don Basilio, pero no lo consiguieron.

La reunión de la minoría radical terminó después de las dos de la tarde.

A la salida Lerroux dijo que en la reunión se cambiaron impresiones políticas, y que el señor Lara dió cuenta de su viaje a Casas Viejas, exponiendo sus puntos de vista, coincidentes con los nuestros. Y nada más.

El señor Martínez Barrios confirmó la anterior referencia y dijo que por haber contado la comisión oficial con mayores elementos de juicio, su información resultaba más completa.

La minoría radical acordó exigir responsabilidades políticas, y posiblemente recabarán autorización para ampliarlas.

Sobre un incidente entre el Subsecretario de Obras públicas y Maura

Los periodistas interrogaron al Subsecretario de Obras públicas sobre el incidente que tuvo con el señor Maura en el salón de sesiones.

Dijo que los diputados de la oposición no interpretaron bien sus palabras.

Dijo que no creía en la sinceridad

de la política, ni en las intenciones de Maura, ni de los diputados de la oposición, porque siempre encierran una maniobra y pretenden a toda costa que el Gobierno caiga envuelto en la tragedia de Casas Viejas y se preparen para llamarnos asesinos en la campaña electoral y esto no lo conseguirán.

Regreso del Presidente de la República

A última hora de la tarde regresó a Madrid, procedente de Alcaudete el Presidente de la República señor Alcalá Zamora.

Lo que dice el señor de los Ríos sobre el dictamen de Casas Viejas

El señor de los Ríos decía que es lamentable no haya podido presentar se el informe de Casas Viejas completamente terminado hasta su fin, pero ya quedado bien aclarada la irresponsabilidad del Gobierno.

Lo que dice Larro Caballero
El señor Largo Caballero decía que ha quedado palpable la irresponsabilidad del Gobierno.

No inquieta al Gobierno la prolongación de la situación hasta el martes aunque puede haber alguien interesado en sacar derivaciones, pero esta sería una persona de malas intenciones políticas.

Lo que se decía en los pasillos
En los pasillos del Congreso reinaba grandísima animación.

Todos los primates daban su opinión sobre el dictamen de la Comisión parlamentaria que estuvo en Casas Viejas.

Las opiniones eran escuetas como las siguientes:

Lerroux: Hay que ser piadosos con los muertos.

Martínez Barrios: No me atrevo a dar una impresión; con lo ocurrido es va bastante.

Alba: Ha sido una sesión muy seria; se desprende del dictamen una responsabilidad política; me parece equivocada la táctica del Gobierno de aplazar hasta la semana próxima la resolución del problema; con ello se agrava la situación.

Cordero: La jornada ha beneficiado al Gobierno; no creo tenga consecuencias políticas dada su absoluta irresponsabilidad.

Melquíades Alvarez: De las manifestaciones del presidente de la comisión dictaminadora se desprende que es evidente la responsabilidad política para el Gobierno; aplazar tres días el zanjar la cuestión, contribuye a debilitar y motivará un debate político con rumbos perjudiciales para él.

Gordon Ordax: No puede admitirse el aplazamiento a pretexto de que debían declarar ante la comisión unos oficiales; este sistema ampara la indisciplina de esos oficiales que deben deponer por conducto de sus jefes.

Carlos Blanco: es prudente el aplazamiento; es la única manera de aquietarse las pasiones y que el miércoles se inicie con mayor moderación; no

creo exista responsabilidad política para el Gobierno.

Galarza: La Comisión no debió traer a la Cámara el informe incompleto; si no había terminado su labor debió aplazar su presentación para plantear el asunto con plenitud de datos.

Maura: El informe destila en todas sus páginas, plena responsabilidad política para el Gobierno; la Comisión debió concretar de donde partió el orden recibida por el delegado gubernativo; es inexplicable la actitud del Gobierno amparándose en un plazo de tres días; en el banco azul no queda más que la sombra del Gobierno.

Pérez Madrigal: Es un error la dilación que deprime al Gobierno; el motivo de aplazamiento es absurdo bajo el punto de vista gubernamental: el aceptar la declaración de los oficiales de un cuerpo armado de tanta desmoralización es disolvente y contrario al restablecimiento de la disciplina; la mayoría gubernamental equivocó el camino, pues en lugar de resucitar al Gobierno se conforma con apuntalar una aponía.

También varios diputados de la mayoría se mostraban desfavorables al aplazamiento, lo que agrava la situación.

El señor Salazar Alonso: Desde este momento no tenemos gobierno, pues debió levantarse para separar su responsabilidad de las restantes que debían solventarse inmediatamente.

El señor Rodrigo Soriano: Cuando se combatía a la monarquía con motivo de algún fusilamiento no se me ocurrió nunc culpar al oficial que daba la señal de hacer fuego; es ridículo hacer responsable de lo de Casas Viejas a un guardia de seguridad.

El Presidente de la Cámara dijo que para la sesión del próximo martes subsiste el mismo plan con deseo de realizarlo completo; si no ha terminado el informe de la comisión de Casas Viejas se explanarán algunas interpe-laciones.

Más comentarios

Esta tarde, en la Cámara reinaba gran expectación.

Unos grupos comentaban las posibles derivaciones de lo de Casas Viejas, diciendo que era necesario que esto termine de una vez.

El señor López Goicoechea decía: "es preciso que podamos venir al Congreso sin escolta".

La situación actual es insostenible; nuestra minoría sigue ciega y el ambiente de la calle es cada vez más denso, debido a los rumores que circulan.

Reunión de la minoría radical-socialista

Se ha reunido la minoría radical-socialista facilitando el señor Baeza Medina una referencia de la misma.

En ella se dice que se ha enterado de los informes de sus representantes y otros comisionados de lo de Casas Viejas, estimando que el problema es

tá en igual situación que los días anteriores.

Se acordó, por unanimidad, mantener la confianza al Gobierno.

BURSATILES

4 por 100 interior	6575
4 por 100 exterior	6775
Banco de España	52600
Franco	4710
Libras	4145
Marcos	283
Liras	6085
Coronas	3580
Amortizable sin impuesto	9790
Idem, idem con impuesto	8315

La comisión parlamentaria de Casas Viejas

Madrid, 11, (1'00)

EXTRACTO DEL DICTAMEN

He aquí un extracto del dictamen de la Comisión parlamentaria de Casas Viejas que fué leído ayer en la sesión del Congreso:

El informe aclara que hubo extralimitaciones de las autoridades destacadas en Casas Viejas.

Aclara también que en el desarrollo de los sucesos fueron sacados algunos vecinos de sus casas y fusilados.

Inserta las declaraciones, ya conocidas, del teniente Arta y del capitán Rojas.

Inserta también la declaración del médico de los guardias de Asalto, señor Villa, quien dijo presencié los fusilamientos.

Respecto a las órdenes recibidas por la fuerza pública parece desprenderse del informe que partieron del director general de Seguridad, señor Menéndez, ya que el ministro de la Gobernación no habló con los jefes de las fuerzas.

Se comparan las declaraciones presentadas por el capitán Rojas con las del señor Menéndez.

Respecto a la actuación de las autoridades, se alaba la del alcalde pedáneo de Casas Viejas.

En cuanto al gobernador de Cádiz y al delegado que envió, se les acusa de lenidad en sus actuaciones.

REUNION DEL JUZGADO ESPECIAL

Ayer tarde, en el Palacio de Justicia, se reunió el juzgado especial de Casas Viejas.

Ante él compareció el ex director general de Seguridad, señor Menéndez.

El juzgado ordenó su detención, ingresando en prisiones militares a las nueve de la noche.

Terminada la sesión, la Comisión parlamentaria se reunió para redactar las citaciones de los guardias de Asalto que desean declarar.

DECLARACIONES DE LOS VOCALES DE LA COMISION

El vocal de la Comisión, señor Lara, dijo que mañana se reuniría de nuevo la Comisión dos veces.

Añadió que ignoraba el número de guardias de Asalto que han de declarar.

No cree que tenga que comparecer



Doña Tomasa Arbós García

VIUDA DE OLIVER

Ha fallecido

Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus desconsolados hijos José y Rita, hermanas, sobrinos, sobrina política y demás familia ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará a las once y media, mañana día 12, y seguidamente la conducción del cadáver a su última morada.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: Riera, 9, 2.º

No se invita particularmente.

El Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo, ha concedido cien días de indulgencia en sufragio del finado en la forma acostumbrada.

ante la Comisión el ministro de la Go- bernación señor Casares, ni que vuelva a declarar el ex director general de Seguridad, señor Menéndez.
Los periodistas preguntaron al vocal de la Comisión de Casas Viejas se- ñor Bravo Ferrer, representante de los mauristas manifestando que está con- vencido de que el Gobierno no tiene res- ponsabilidad de los sucesos de Casas Viejas en sentido criminal, porque la orden de Gobernación de que se arra- sara la choza de "Seisdedos" la suscri- bimos todos.
Pero existe la responsabilidad polí- tica por negligencia de informa a la Cámara y al país de lo ocurrido.
Con el silencio, añadió, sólo se hizo comentar el estado de inquietud de la opinión que desea conocer la verdad de los sucesos.
Será imposible refrendar esta respon- sabilidad política del Gobierno.
Algunos miembros de la Comisión la sustentaremos en la Cámara.

Agitación estudiantil

Madrid, 11 (2'30)
Graves incidentes en la Universidad
Desde hace días se anunciaba para hoy la declaración de la huelga general de estudiantes, decretada por la F. U. E., como protesta del intrusismo y de no hacerse por el Ministerio de Ins- trucción, la revisión del profesorado de Universidades.
Esta mañana, aparecieron fijados en las paredes de la Universidad, pas- quines en los que se hace constar que las declaraciones que anoche hizo en el Parlamento el señor de los Ríos, con- testando a un ruego del diputado Algora.
A pesar de tales pasquines, se notó desde primera hora de la mañana, gran afluencia de estudiantes.
Las clases comenzaron normalmen- te, pero poco después por los claustros se produjo agitación y se oyeron gri- tos vitoreando a la F. U. E. y otros de escolares disidentes que vitoreaban a la huelga.
Ello dió lugar a la desorientación de la masa estudiantil y en vista de la agi- tación fueron suspendidas unas clases, continuando las otras.
Al rededor de las diez, un numeroso grupo pretendió penetrar en la Universi- dad violentamente, consiguiéndolo a pesar de hallarse la puerta cerrada.
Una vez en el interior, se generali- zó la algarabía, destacándose un grupo de fascistas que recorrieron los pasillos extendiendo el brazo conforme el saludo ritual de esta clase de organización.
Dicho grupo consiguió que se sus- pendieran más clases.
Otro de de escolares pertenecientes a la F. U. E., lanzaron gritos contra- rios a los del grupo, sobreviniendo una colisión, durante la cual se hicieron varios disparos, sin duda al aire, por que no resultó ningún herido de bala.
Ante la anormalidad, las autoridades académicas acordaron la suspensión to- tal de las clases.
Después de este acuerdo, los estu- diantes abandonaron la Universidad, sin promover en la calle ningún nuevo alboroto.
En el dispensario de urgencia del Noviciado, fué asistido Angel Mendo- za de 16 años, natural de Haro, que sufre dos heridas en la frente, de carác- ter leve, producidas por golpe de palo.
Dicho muchacho manifestó que era fascista.
Se sabe que resultaron contusiona- dos otros estudiantes, uno de rebote de bala y otro que sufrió un puñetazo en un ojo, pero ambos debieron ser asis- tidos en sus domicilios.
En la calle de Alcalá, un grupo de mozaletas, no muy numeroso, desfilaron con dos carteles, redactados contra el fascismo y contra Hitler, dando gritos.
En la Normal de Maestros también se suspendieron las clases, por haber surgido algunos incidentes.
También hubo agarradas en el Ins- tituto de San Isidro.
En la Avenida de Eduardo Dato, va- rios escolares, a los que se unieron ele- mentos extraños, se organizaron en manifestación, dando mueras a Hitler y abajo el fascismo. Fuerzas de segui- midad les quitaron el cartel, disolvién- dose en las cercanías de la Embajada de Alemania.
En Sevilla. — Cinco estudiantes heri- dos, dos de ellos de bala
Sevilla. — Con motivo de la anuncia- da huelga escolar, en la Universidad se adoptaron precauciones.
A primera hora se dieron las clases sin incidentes.
Las huelguistas se situaron en el pa-

tio en actitud expectante, pero poco des- pués comenzaron a insultar a todos aquellos que entraban en clase.
Un grupo irrumpió en la Universi- dad forzando la entrada de la calle de Goyeneta, trabando colisión con los huelguistas. Los asaltantes esgrimían palos y porras, y entre unos y otros se entabló una verdadera batalla campal. Poco después entró otro grupo que apo- yó a los huelguistas, sonando varios dis- paros.
Avisadas las autoridades, un camión de guardias de asalto, se detuvo en la calle de Laraña, descendiendo seguida- mente los guardias, que despejaron, pe- netrando en la Universidad, donde res- tablecieron el orden.
En el patio fueron recogidos los estu- diantes José Pérez, de 20 años, he- rido de bala, y Manuel Gómez Amores, que recibió un balazo en la pierna dere- cha.
A ambos les fué extraído el proyec- til.
También resultaron heridos, de ga- rrotazos, Juan Collantes, de 19 años, Antonio Fernández Prada, de 18, y José Rodríguez Blanco, de 20.
La policía detuvo a José Fernández, de 23 años, de oficio chófer, a quien se le ocupó una pistola "Buffalo", car- gada y un carnet de la I. F. R.
En Valencia. — Algunos estudiantes contusionados
Valencia. — En la Universidad ce- lebráronse las clases de los cursos de ciencias matemáticas.
Los escolares de derecho político in- tentaron entrar a clase, oponiéndose los huelguistas cuestionando ambos bandos y repartiéndose palos, resultando al- gunos contusos y otros con erosiones. El rector, en vista de ello, suspendió las clases.
En la Facultad de Medicina diéronse todas las clases, asistiendo a ellas tan sólo los estudiantes católicos.
Algunos grupos impidieron entrar a los estudiantes en el Instituto. Recibió- se orden de suspender las clases.
En la Escuela de Comercio se ne- garon a entrar los escolares.
Un grupo de estudiantes extremistas intentó manifestarse, siendo disueltos por la fuerza pública.

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid, 11 (1'00)
A la entrada
A las once se reunió el Consejo de Ministros en el Palacio de Buenavista. La reunión terminó a los dos y un cuarto, no haciendo los ministros ma- nifestación alguna.
Nota oficiosa
La referencia oficiosa, facilitada por el ministro de Agricultura, dice así:
"El ministro de Instrucción Públi- ca informó de la situación creada en algunos centros docentes por el disen- timiento de la huelga escolar, infor- mando también sobre el plan de reor- ganización de la enseñanza universi- taria, terminado ayer por el Consejo Nacional de Cultura, tras ocho meses de trabajo.
El proyecto revisado por el minis- tro, se entregará para el estudio de los ministros, así como las bases para la revisión del profesorado.
También leyó varios decretos sobre personal, y dos relativos a la construc- ción de grupos escolares en Aravaca y Madrid.
Se autorizó al ministro para presen- tar a las Cortes un proyecto de ley fijando las cantidades anuales con cargo al 10 por 100 del empréstito de obligaciones de cultura, para que pue- dan disponer de ellas las Escuelas de ingenieros de montes, e industriales con objeto de levantar edificios ade- cuados en la Ciudad Universitaria.
Marina. — Decreto relativo a la ce- lebración de concurso para adquirir pintura para submarinos.
Agricultura. — Se aprobaron va- rios expedientes de intensificación del cultivo en Cádiz, Salamanca, Toledo Badajoz y Sevilla.
Nombrando celadores, capataces y guardas forestales, según las catego- rías y sueldos que vienen disfrutando desde 1932".
Ampliación del Consejo
Interrogado el ministro de Instruc- ción acerca de lo tratado en el Con- sejo de ministros, dijo que la nota re- flejaba los acuerdos de la reunión.
Se congratuló el señor de los Ríos de que se haya dado contraorden de la huelga escolar y añadió que sólo se han registrado incidentes en Madrid y

Sevilla, mezclándose en este último punto, al nacer, elementos ajenos a la clase escolar, entre ellos dos profes- ionales del pistolero, uno de los cuales ha sido detenido.
El señor de los Ríos se refirió tam- bién a los incidentes de Madrid, di- ciendo se habían producido entre un grupo comunista y otro fascista, y lamentó que estos elementos se aprove- chen de la situación escolar para mo- vimientos de otra índole.
Se le preguntó cuando presentará el proyecto de reforma del profesora- do, y contestó diciendo que será muy extenso y complejo.
A preguntas de los periodistas ter- minó diciendo que no se trató en el Consejo de política.
DE PROVINCIAS
GRANADA
Revista a la compañía de guardias de Asalto
Granada. — El Gobernador y el General García Aldave han revistado la compañía local de guardias de asal- to.
ZARAGOZA
Dimisión del Alcalde
Zaragoza. — Ha dimitido el Alcalde señor Pérez Sira.

Desde Barcelona

Quería vender 150.000 pesetas falsas por 20.000 legítimas
Ayer tarde, fué detenido en el Par- que de la Ciudadela un individuo que había pretendido vender 150.000 pese- tas en billetes falsificados.
En enero último, un comerciante de Badajoz recibió una carta fechada en Barcelona y firmada por Francisco Ca- sanovas, que le proponía la compra de 150.000 pesetas en billetes falsos muy bien fabricados, por 20.000 pesetas le- gítimas.
El comerciante denunció el hecho a la policía de Badajoz, quien para po- der detener al billeteiro falso decidió continuar la correspondencia y, al efec- to se cruzaron varias cartas, hasta con- cretar que el comerciante de Badajoz se trasladaría a nuestra ciudad con ob- jeto de verificar la operación, la que debía tener efecto ayer tarde en el Par- que de la Ciudadela.
Sustituyeron al dicho comerciante vinieron de Badajoz dos agentes de aquella plantilla, quienes fingiéndose comerciantes y compradores de dichos billetes, cuando los tuvieron en su po- der, procedieron a la detención del lla- mado Francisco Casanovas.
Este fué conducido a la Jefatura de Policía, donde dijo llamarse Ramón Malet Moragas.
Los paquetes que llevaba contenían 98 billetes de 500 pesetas falsos, o sea de los de anuncio, además cuatro legítimos; 99 billetes de cien pesetas de anuncio y cuatro legítimos; 122 billetes de cincuenta pesetas y entre ellos siete

NOTICIAS VARIAS
Madrid, 11 (2.30)
Reunión del Consejo del Banco de España
En la reunión de hoy del Consejo del Banco de España se estudió la si- tuación creada por los acontecimien- tos financieros de América sobre posi- bles repercusiones en España.
Se elogió la labor y vigilancia del Centro de Contratación de la Mone- da, aprobándose las medidas para evi- tar posibles quebrantos de economía nacional.
Se habló de la favorable marcha de la peseta en el campo internacional tendiendo a evitarse una alza anormal y evitar los perjuicios de cambios bruscos de las cotizaciones.
Boxeo
Anoche se celebró una velada de boxeo entre los pesos ligeros, a diez rounds de tres minutos entre el belga Degand campeón de Europa de su ca- tegoría y el español excampeón de Es- paña Víctor Ferrán.
El belga venció por puntos.
París. El partido de boxeo entre el marsellés Kid Francis y el español Carlos Flix se ha fijado para el día 17 del actual.

legítimos, y 250 billetes de 25 pesetas y cuatro legítimos.
Se procedió a verificar otro registro en una casa de la calle Borrell, lugar a donde iban destinadas las cartas que se recibían de Badajoz, y se procedió a la detención del dueño del piso, lla- mado Joaquín Burgos Pérez.
Tanto Malet como Burgos ingresa- ron, incommunicados, en los calabozos del Palacio de Justicia.
El director general de Comercio
Mañana llegará a Barcelona el Di- rector General de Comercio señor No- gués.
El objeto de este viaje es el de ocu- parse el señor Nogués de la cuestión de los contingentes de exportación de fru- tas y hortalizas.
Inauguración del Curso Montessori
Restablecida la doctora Montessori de la indisposición que ocasionó el apla- zamiento del acto inaugural del 18 Curso Internacional Montessori, se ha fijado para mañana la celebración de aquel.
Este acto tendrá lugar a las doce en el salón de Ciento del Ayuntamiento de esta ciudad, habiendo prometido su asis- tencia todas las autoridades.
Semanario denunciado
Ha sido denunciado el último núme- ro del semanario anarquista "Tierra y Libertad" por contener escritos que se consideran injuriosos para la autori- dad.
Palou Garí
Barcelona, 11 de marzo.

ULTIMOS TELEGRAMAS

Del Extranjero
Madrid, 11 (9'30)
LA POLITICA ALEMANA
El ministro de Interior bávaro, maltratado
Munich. — Stuetzel, ministro del Interior bávaro fué sacado violentamente de su casa y agredido.
Las autoridades hilerianas le han ofrecido sus excusas.
El Gobierno de Baden ha dimitido
Berlín. — Dicen de Karlsruhe que el Ministerio de Baden ha decidido por unanimidad, dimitir, a fin de dejar el camino libre para el nuevo Gobierno.
Otro Gobierno que dimite
Dresde. — El Ministerio de Sajonia ha dimitido.
LA SOCIEDAD DE NACIONES
Reunión del Comité de los efectivos
Ginebra. — Se ha reunido el sub- comité de redacción del comité de los efectivos, bajo la presidencia del ge- neral García Benítez (España).
Se ha ultimado la definición de ins- trucción militar.
Después de finalizar el problema de efectivos, la comisión política se ocu- pó del proyecto de definición del agre- sor, presentado por la U. R. S. S. (Unión Rusa Socialista Soviética).
Este proyecto deberá tener carácter universal.
Casi todos los oradores se adhirie- ron al proyecto citado: se acordó nom- brar un comité integrado por repre-

sentantes de 17 países, entre los cuales figura España.
Desde Madrid
ASALTO A UN TREN
Los atracadores son detenidos por la Benemérita
Cádiz. — Varios atracadores asal- taron un tren de mercancías, arrojian- do por la vía gran cantidad de sacos de azúcar.

La Benemérita, que los acechaba los detuvo, recuperando la mercancía.
GRAN INCENDIO
No se han podido averiguar las causas
Santander. — En una manzana de casas del barrio de Corrales, habitada por numerosas familias modestas, se declaró un gran incendio.
Estas familias han perdido aiuares valuados en 90.000 pesetas.
Se ignoran las causas del incendio.
IMPONENTE MITIN DE LA C. E. D. A. EN MURCIA
Han llegado comisiones de muchos pueblos
Murcia. — Reina gran entusiasmo ante el mítin de la C. E. D. A. (Confederación Española de Derechas Au- tonomas).
El teatro Circo es insuficiente ante tan gran demanda de invitaciones.
Se sabe que llevarán comisiones de muchos pueblos de Murcia.
Después del mítin habrá banquete en la Federación Católica-Aragonesa, al cual asistirá un obrero por cada com- munal.
LA DIMISION DEL ALCALDE DE ZARAGOZA
En una carta que dirigió al primer Teniente de Alcalde
Zaragoza. — El Alcalde Manuel Pérez Lizano, ha dirigido una carta al primer teniente de Alcalde, dimiti- endo irrevocablemente por faltarle a sus proyectos, el apoyo de la mayoría.
ACTOS DE PROPAGANDA TRADICIONALISTA
Se celebrarán mañana en varias poblaciones
Los tradicionalistas celebrará ma- ñana, actos de propaganda en Sevilla Córdoba, Montilla, Priego, Bilbao Segovia, Valencia, Castellón, Santan- der, Jaén, Villa Carrillo, Barcelona y otras poblaciones.
¿DOBLE ASESINATO?
El móvil ha sido el robo
Málaga. — En Tolox se ha encon- trado ahorcado, en su domicilio, a Sal- vador Río y degollada a su esposa Ma- ría Melchor.
Ambos eran ya casi octogenarios.
Se sospecha tratase de un doble ase- sinato.
Se cree que el robo del crimen ha si- do el robo.

Simón Garcés

CORREDORES DE COMERCIO COLEGIADO
Barcello, 15 Teléfono, 2267

Obras recomendables y de actualidad

- Gibier — Objeciones contemporáneas contra la Iglesia, 2 tomos 10 ptas.
- Gibier — Objeciones contemporáneas contra la Religión, 2 tomos 10 ptas.
- Bonatto — Religión y Moral con un apéndice de la Historia de la Iglesia, en tela 10 ptas.
- Hillaire — La Religión Demostrada, 6'50 pesetas.
- Boullanger — Manual de Apologetica, 9'50 ptas.
- Dewvier — Curso de Apologetica Cris- tiana, 10'00 ptas.
- Roura, Prev. — La Fe del nostre Po- ble, 1'50 ptas.
- De venta en la "Librería Guasp".



D. Jaime Quetglas y Alemany

ex-Decano del Ilustre Colegio de Procuradores
Ha fallecido a la edad de 68 años
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

E. P. D.

Su desconsolada familia y el Ilustre Colegio de Procuradores al participar tan sensible pérdida ruegan a sus amistades asistan al rosario que se rezará hoy a las ocho de la noche en la Parroquial iglesia de Santa Eulalia y seguidamente la conducción del cadáver a su última morada, como también al funeral que se celebrará en la misma iglesia el próximo lunes, día 13, a las once.

Casa mortuoria: Montesión, 53.

No se invita particularmente

CRONICAS CATALANAS

El hombre que se compra la ropa hecha

Tengo un amigo que se viste siempre en los bazares. No se hace nunca un traje a medida. Cuando necesita ropa, va a alguno de aquellos grandes establecimientos y escoge, entre lo que encuentra, el género y el color y la forma que le dicen ser de moda, y sin un retoque, sin una modificación, la hace mandar a su casa y se viste con ella y se lanza a la calle, tan satisfecho, con el nuevo indumento.

Mi amigo está muy satisfecho por que pretende tener un tipo perfecto, y se funda para ello en que para el corte de los trajes standatizados, eligen en las distintas tallas, las proporciones que estéticamente corresponden a ellas. Si, pues, puede él ponerse aquellos trajes sin retoque es prueba fehaciente de que su propio cuerpo se ajusta a aquellas proporciones.

Mi amigo es feliz porque ha logrado suprimir las esperas inabarcables en casa del sastre, la selección cuidadosa de los géneros, las pruebas, a veces enervantes y siempre multiplicadas, y los retoques de última hora y por que no decirlo? — las facturas fantásticas.

Hasta aquí, la cosa no tiene nada de particular. Los solterones — y mi amigo lo es empederado — tienen generalmente caprichos singulares. Este es, en todo caso, de los más inofensivos y no merece por lo tanto crítica especial. Hay que consignar el hecho y pasar a otra cosa.

Pero lo que ya ofrece alguna singularidad es que mi amigo se vanaglorie de vestir mejor que las demás gentes, y critique a los que siguen procedimientos distintos del suyo, y establezca como principio incontrovertible, que el único sistema para ir bien vestido es el suyo.

Es cosa de oír su elocuencia, cuando defiende el tema. La esencia del bien vestir consiste, según él, en la sujeción absoluta a unos cánones determinados, que varían al compás de los años y de la civilización, y por los cuales se rigen los géneros y las medidas de toda indumentaria, con absoluta independencia de toda simpatía o de todo capricho subjetivo. Un pantalón debe tener determinado ancho, un año, y otro muy distinto, el inmediato; las medidas y la forma de una solapa o de un cuello cambian cada temporada; las puntas del chaleco se alargan, se acortan o se redondean siguiendo cabalísticas influencias, desconocidas completamente para los mortales con excepción de los iniciados. Mientras todas estas disposiciones u ordenaciones prosperen libremente, será mantenida la elegancia; pero si se les opone la resistencia de un capricho, o se atraviesa en su camino una voluntad subjetiva que las tuerza con pretensiones de enderecharlas, se perderá la necesaria concordancia, entre aquella manifestación individual y la exteriorización del gusto colectivo, y se producirá una agresión entre ambas en que, por la fuerza del número, quedará derrotada la singularización.

¿Qué habrá conseguido entonces el singularizante?; habrá gastado dinero, mucho más dinero que los otros; habrá perdido un tiempo precioso y por encima de todo, se habrá acreditado de hombre de mal gusto.

Si alguien le objeta que no todo el mundo tiene — como pretende él tener — un tipo standatizado y sastrellamente perfecto, él contesta con la mayor naturalidad con tres palabras que adquieren en su boca toda la fuerza autocrática de un ukase: "Hay que tenerlo".

Y puesto en el camino de las afirmaciones rotundas, sienta el principio de que para vestir bien no hay que confeccionar un traje para un cuerpo, sino formar un cuerpo para un traje. En el vestir, lo importante como el verbo mismo lo indica es el vestido. Sea perfecto, ante todo, el vestido, y luego adjetivamente adáptese el cuerpo humano a aquellas perfecciones. ¿Cómo puede ser perfecto ni elegante un vestido que se adapte por ejemplo a las prominencias de un estómago desmesurado, o a los ángulos agresivos de un pobre corcovado? Procure éste corregir el defecto que le aflige; intente aquél modificar la línea imperfecta, y encontrará inmediatamente en la talla correspondiente la perfección ambicionada.

Claro es que estas explicaciones que parecen dejar complacido y aún satis-

fecho a mi amigo me hicieron recelar, creo que con justicia, del estado de su entendimiento. Y en estas circunstancias, llegó a mis manos un periódico en que se anunciaba la muerte de la madastra de mi amigo; una excelente señora que le había servido de madre y que con él vivía. Ocupaciones diversas, me impidieron acompañarle en aquellos momentos dolorosos y de tal manera se ordenaron las cosas que hubo de estar casi un mes sin verle. Y quiso la suerte o la desgracia que hace pocos días lo topase por la calle y naturalmente le pasé para darle el pésame y excusarme de no haberlo hecho antes. Pero en el momento de ir a formular mi *elegía* quedé suspenso sin atreverme a empezar. ¿No sería tal vez, la madastra de mi amigo la difunta? ¿Estarían tal vez reñidos sin que yo me hubiese enterado? Porque es el caso que mi amigo no llevaba el más insignificante emblema de luto. Vestía un traje marrón, zapatos de ante tostado, y corbata guantes y sombrero ajustados de color al conjunto.

Afortunadamente, él me vino en ayuda. "Ya ves tú que enorme desgracia — me dijo — en tono de profundo sentimiento —. Para un hombre soltero, como yo, el golpe es aún más duro. Me he quedado sólo completamente".

Yo le dije todas las palabras de consuelo que se me ocurrieron en aquel momento y luego le acompañé hablando de cosas indiferentes para procurar distraerle del dolor que positivamente le afligía. Y después — ¿por qué no decirlo? — sentía una curiosidad inmensa por conocer el motivo que le había determinado a no ponerse luto, por el fallecimiento de persona a quien tanto quería y pensaba aprovechar la ocasión para inquirirlo. Por ello, hice rodar la conversación diplomáticamente sobre el asunto.

"Yo no me he puesto luto — dijo él contestando a una de mis insinuaciones — porque como sabes, no era mi madre. Pero además te diré que me hubiese sido muy difícil hacerlo. La ropa negra se vende mucho menos que la de color y naturalmente se renueva más de tarde en tarde, con lo cual dicho está que el corte de ella no responde a la moda presente sino a alguna anterior. El día que el negro esté de moda me vestiré de luto. Hasta que aquel día llegue, mis parientes y mis amigos pueden esperar a morirse".

Busqué una excusa y me despedí apresuradamente de él. Sin duda ninguna mi amigo estaba loco.

He pensado mucho en la desgracia de mi amigo, especialmente desde que he comprobado que en España se ha adoptado su escuela y se sigue su sistema. También los dirigentes han trazado las líneas generales de un Estado impuestas por modas determinadas,

y tratan de amoldar a ellas a toda costa, el país — en lugar de respetar aquellas líneas generales que se ajustan a nuestras creencias y a nuestro temperamento — y ni las catástrofes, ni las crisis más agudas, ni las más elocuentes manifestaciones del alma popular son suficientes a modificar el ritmo de una ley comprada hecha, de unas costumbres compradas hechas, y

aún de unos cataclismos comprados hechos, también.

¿Realmente es loco mi amigo? En todo caso no tenemos derecho a proclamarlo los españoles hasta haber impuesto a nuestros gobernantes una reedificación.

Joaquín M. de NADAL
(Prohibida la reproducción).

De las Islas

MALLORCA

DE LLUCHMAYOR

Inauguración del Círculo Republicano Conservador

El próximo día 12 del actual, a las 3 de la tarde, tendrá lugar en Lluchmayor el acto de la inauguración del Círculo Republicano Conservador, adscrito al partido que acudilla D. Miguel Maura.

El Comité del nuevo partido ha dirigido a la opinión el siguiente manifiesto, cuya publicación nos suplica:

El Círculo Republicano Conservador de Lluchmayor al pueblo

"Al iniciar nuestra actividad en el campo de la política, dispuestos a trabajar pacíficamente por los intereses de nuestra Ciudad y de la Patria, nos dirigimos a vosotros, conciudadanos nuestros, para exponeros claramente nuestro programa y demandar vuestro leal concurso.

Sinceramente somos republicanos porque el pueblo español ha escogido esta forma de gobierno al manifestarse libremente por medio del sufragio, único medio aceptado hoy día para fijar sus destinos, las naciones soberanas e independientes.

Y somos también republicanos porque creemos que esta misma forma de gobierno es la que está más en consonancia con el sentimiento y el espíritu democrático que informa nuestra sociedad.

Pero somos conservadores, es decir, queremos dentro de la República el imperio absoluto, sin vacilaciones ni titubos del ORDEN de la JUSTICIA, y del régimen de PROPIEDAD.

Sin ORDEN, no hay paz posible, ni bienestar, ni progreso.

Hay ORDEN allí donde cada cual ocupa su puesto y cumple estrictamente su deber; allí donde el Gobierno ejerce las funciones de AUTORIDAD y no abdica su soberanía; allí donde los ciudadanos no fían el triunfo de sus ideales a la violencia y al complot tenebroso o callejero sino al esfuerzo leal, noble y desinteresado por medio de la propaganda y de la acción legal ante la faz de las multitudes.

Las aguas de un torrente, por más que éste venga muy crecido, no nos asustan mientras no se salgan de su cauce; las tememos solamente cuando se desbordan irrumpiendo sobre los campos y sobre la ciudad para arrasarlo todo, para destruir en pocos momentos la labor larga y dolorosa de muchas generaciones.

Defienda cada cual sus puntos de

Lluchmayorenses:

En vuestra cooperación confiamos; cambiamos en los hombres de todas las clases y confiamos en las mujeres de un espíritu tan comprensivo y de un sentimiento tan fuerte para cooperar al bien social.

No haremos obra destructiva, muy al contrario, aceptaremos todo lo bueno que se haya hecho para continuar, y mejorarlo en lo posible.

No ambicionamos el mando, solamente anhelamos que nuestro pueblo pueda seguir las vías seguras del progreso y de la libertad dentro del ORDEN, la JUSTICIA y el buen régimen de PROPIEDAD.

En vuestra mano está que bien pronto las que son ahora PALABRAS y ESPERANZAS pasen a ser HECHOS y REALIDADES tangibles y consoladoras.

El Comité

Lluchmayor, Marzo de 1933.

Quedan abiertas las listas de inscripción de socios en el domicilio social. Plaza de la República núm. 14 1.

La Asociación Española para el Progreso de las Ciencias

La Junta directiva de la Asociación Española para el Progreso de las Ciencias celebró reunión bajo la presidencia de don Luis Marichalar, vicepresidente de Eza.

El señor López Soler leyó un escrito del rector de la Universidad de Santiago, participando la satisfacción con que el claustro de la misma ha visto que se designe su ciudad como sede del Congreso que celebrará el año próximo las Asociaciones Española y Portuguesa para el Progreso de las Ciencias.

Con este objeto se constituirá en Santiago un Comité, en el que figurará como elemento organizador y directivo el señor don Alejandro Rodríguez Cárdeno, rector de la Universidad y diputado a Cortes.

A propuesta de los señores Cabrera y Gascón y Marín se acordó organizar en el año corriente una serie de conferencias a cargo de profesores portugueses y españoles.

Dichos actos se celebrarán probablemente en Madrid, Salamanca, Sevilla, Lisboa, Coimbra y Oporto. Los profesores españoles irán a las ciudades portuguesas nombradas y los portugueses vendrán a las españolas de que se hace mención.

Alcaldía de Palma

El miércoles, día 22, del actual, a la hora doce, tendrá lugar en esta Casa Consistorial, pública licitación verbal a la llana durante quince minutos, para contratar las obras de construcción de diez y ocho nichos grandes en la Vía de San Silvestre del Ensanche del Cementerio Municipal de esta ciudad, al tipo en baja de cuatro mil trescientas setenta y tres pesetas, sesenta y nueve céntimos, en virtud de lo acordado por el Excmo. Ayuntamiento y con sujeción a las condiciones y precios que vienen rigiendo para esta clase de obras bajo la dirección facultativa del Arquitecto Municipal.

Para tomar parte en dicha licitación deberán los proponentes constituir en la Mesa, un depósito provisional de doscientas diez y ocho pesetas, sesenta y ocho céntimos, el cual será ampliado por el rematante, hasta cubrir el diez por ciento del importe del remate dentro del tercer día de adjudicado.

Las obras deberán quedar terminadas a los treinta días de comenzadas. Seguidamente de recibidas, se abonará su importe según remate, devolviéndose la fianza si no se ha producido reclamación alguna mediante las formalidades correspondientes.

Los gastos de anuncios en los periódicos locales, timbres y demás inherentes al presente contrato, serán de cuenta del rematante.

Palma, 9 de marzo de 1933.

El Alcalde,

J. Tomás Rentería

A LOS HERNIADOS

Basta ya de bragueros y aparatos más bien o mal estudiados; todo es una mentira, sólo sirven para oprimir e impedir la circulación de la sangre y hacer que los músculos pierdan su vitalidad. Verdaderamente es una locura llevar un braguero creyendo que cura o reduce las hernias; la mayor parte de ellos son perjudiciales.

Una verdadera revolución herniaria es el nuevo y moderno Método del Dr. Muñoz, con nombre registrado y patentado, y el único para la curación o reducción completa de las hernias, por voluminosas y rebeldes que sean, sin operación, sin inyecciones, sin dolor alguno y sin tener que dejar sus ocupaciones habituales.

Si quiere usted convencerse, visítenos sin pérdida de tiempo. No obligamos al paciente a gasto alguno. Las visitas o reconocimiento son siempre gratuitos.

INSTITUTO DE LAS HERNIAS METODO DEL DR. MUÑOZ.

Rambla del Centro, 11 Barcelona.

Con el fin de dar cuantos datos e informes sean precisos nuestro Delegado atenderá las visitas, de 8 a 1 mañana en:

PALMA DE MALLORCA, Viernes 17 Marzo. Sábado 18 Marzo Hotel Suizo.

SOLLER, Domingo 19 Marzo Hotel Ferrocarril.

LLUCHMAYOR, Lunes 20 Marzo Hotel Universo.

MANACOR, Martes, 21 Marzo Hotel Montaner.

FELANITX, Miércoles 22 Marzo Fonda Can Alaró.

INCA Jueves 23 Marzo Fonda La Mallorquina.

LA PUEBLA Viernes, 24 Marzo Fonda Can Vidal.

POLLENSA Sábado 25 Marzo Fonda Juan Cifre.

ALCUDIA Domingo 26 Marzo Hotel Miramar.

¿Cuánto daría por tener una fotografía de mi querida madre.

Esta exclamación la oímos todos los días.

Recuerde a Ruilán

para una buena fotografía. Tabajos especiales en ampliaciones. PALACIO, 10 — TEL. 1 2 2 5 — PALMA

Correos

Convocadas oposiciones para cubrir 150 plazas

La última Ley de Bases votada por las Cortes Constituyentes dispone que el sueldo de entrada para los funcionarios del Cuerpo técnico de Correos sea de 5000 pesetas con ascenso por QUINQUENIOS de 1000 ptas.

Si se recapacita un momento sobre el incremento que rauda y vertiginosamente va adquiriendo todo cuanto implique una mayor facilidad y rapidez en las comunicaciones, se comprenderá que el Cuerpo de Correos es uno de los que presentan mayor porvenir para la juventud.

No es aventurado el afirmar que en años sucesivos tiene, necesariamente, el Cuerpo de Correos que ver aumentada su plantilla de un modo considerable. Los servicios que aún no están implantados en España y que ya se desenvuelven en otros países (cheque postal, cobro de efectos comerciales, suscripciones a periódicos, etc. etc) exigirán al implantarse un aumento considerable de personal.

ESTUDIE VD. PARA CORREOS!!!

Principales características de la presente convocatoria

1.ª Los que no tengan ningún título deberán sufrir un examen previo a base de Aritmética y Gramática. No se señala edad mínima de modo que puede asistir al examen previo con sólo, por ejemplo, 12 años. Los que aprueben el examen previo en esta convocatoria podrán concurrir a la misma y a las siguientes QUE SE CONVOCARAN ANUALMENTE, mientras tengan más de 18 años y menos de 30 sin que se les pueda exigir en lo sucesivo TÍTULO ALGUNO. Los ejercicios del examen previo empezarán el 1.º de Julio próximo.

A los que deseando ingresar en el Cuerpo de Correos, ahora o en lo sucesivo, no tengan título les conviene presentarse en la presente convocatoria al examen previo ya que el mismo equivaldrá a un título en las sucesivas.

2.ª Los que tengan algún título equivalente al Bachiller Elemental o Único (Maestro, Perito Mercantil, etc. etc.) no necesitan aprobar el examen previo. — Edad: mayor de 18 años y menor de 30 años.

El primer ejercicio empezará el 20 de Julio próximo.

El segundo ejercicio empezará el 10 de Agosto próximo.

El tercer ejercicio empezará el 1 de Septiembre.

3.ª Los que tengan aprobado el examen previo en convocatorias anteriores podrán concurrir a las presentes oposiciones aunque no tengan título y sin necesidad de aprobar examen previo alguno, pudiendo concurrir aunque tengan más de 30 años siempre que no pasen de 35 años.

Preparación a cargo de:

- D. Juan Alemany Palmer, Profesor de Francés.
- D. Juan Aleñar Ribas, Funcionario de Correos.
- D. Pedro Canal Gamundi, Capitán de Infantería.
- D. Domingo Fons Castillón, Licenciado en Derecho.
- D. Bartolomé Martí Mesquida, Funcionario de Hacienda.
- D. José María Olmos y Escobar, Profesor de Gramática; y
- D. Jaime Ripoll Cañellas, Funcionario de Correos.

LICEO RIPOLL

La Residencia del Estudiante

Calle MARGARITA CAIMARI

(Entre Estaciones y Carretera de Inca)

Sobres comerciales

blancos y de color

ENTODAS CLASES Y TAMAÑOS

Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11 y 13

Maravilloso y prodigioso invento

En ocho días los cabellos blancos tomarán su primitivo color natural y será imposible conocer que están teñidos, usando el insustituible ACEITE VEGETAL MEXICANO PERFUMADO. Premiado en varias Exposiciones. Sólo tiene el cabello blanco. (Único en su clase). Se usa con las mismas manos como brillantina. No mancha. ES INOFENSIVO. QUITA LA CASPA. DA BRILLO AL CABELLO Y EVITA SU CAIDA. UN ESTUCHE GRANDE ALCANZA PARA UN AÑO DE USO. En venta todas las Perfumerías de España. Concesionario: La Florida S. A. Fbte. J. Beltrami. Av. 14 Abril 566. Barcelona.

Centro de Anuncios

M. Serra y Bennasar

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelos mortuorios etc. etc. en los diarios

Correo de Mallorca

y La Última Hora

Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10

HERNIADOS

CURENSE COMO ESTOS SEÑORES

LA ADRADA, 3 marzo de 1933. Sr. Dn. C. A. BOER, Pelayo 38, BARCELONA. Muy Sr. mío: Le confirmo mi anterior en la cual le decía que estoy completamente curado de la hernia escrotal que se me había reproducido después de operada. Tan satisfecho estoy que si volviera a sufrir de hernia apelaría nuevamente a sus aparatos y al excelente Método C. A. BOER. Muy agradecido le autorizo a publicar esta carta y mande como guste a su afmo. s. s. g. e. s. m. BENITO BLASCO, en LA ADRADA (Avila)

Ibiza(22 de noviembre 1932. Sr. D. C. A. BOER, Pelayo 38, Barcelona. M. Sr. mío: Curado ya de la hernia que sufría y como prueba evidente de ello declaro que hace ya más de un año que no llevo ningún aparato, le autorizo a publicar tan feliz resultado que debo al excelente método C. A. BOER. De Vd. agradecido amigo y s. s. Quinino Cerón, Sublaterno de la Estafeta de Ibiza (Baleares).

Atea, 7 de febrero de 1933. —Sr. D. C. A. BOER, Pelayo, 38 Barcelona. — M. Sr. mío: Un deber de cortesía y al mismo tiempo de gratitud me obliga a escribir estas líneas para manifestarle que "los aparatos" que me envió me han dado un "excelente resultado" y que desde el día que me los puse, no sentía menor molestia en ninguna de las hernias que antes tantos dolores me causaron. Suvo afmo. y agradecido, s. s. Esteban Hernández, Coadjutor. Atea.

HERNIADO: Después de haber probado no sólo inútilmente sino con peligro para su salud, todos los aparatos y todos los sistemas, no desespere Vd. Con el Método C. A. BOER, tienen todos los Herniados la posibilidad de contener siempre, totalmente y con facilidad todas las hernias. Aproveche Vd. la oportunidad de recuperarse salud y visite con toda confianza sin compromiso al reputado ortopedi-co "C. A. BOER" en

Manacor, lunes, 13 (sólo por la mañana) Fonda Felip.

Felanitx, lunes 13, (por la tarde), Fonda Alaró.

Sóller, martes, 14, Hotel Restaurant, Estación.

Sineu, miércoles 15, Fonda Julián Oliver.

Inca, Jueves, 16 marzo, Fonda España.

Andraitx, viernes 17 marzo, Pensión Mallorca.

Palma, sábado, 18 marzo, Hotel Alhambra.

C. A. BOER Especialista Herniario de París, Pelayo 38, BARCELONA.

La Funeraria Católica

para familias católicas

Alfarería, 40.

Teléfono 13-15

PAPELERIA LA ESPERANZA
Lápices - Plumas - Mangos - Estilográficas - Escribanías - Cartas - Sobres
Plaquetas - Pinturas - Tarjetones - Recordatorios Primera Comunión
Pizarras - Pinceles - Lápices de colores - Escuadras - Compases
N.º 98 Libros rayados - Cartulinas para dibujo y pintura - Etc.
Calle Sindicato núm. 98

CABALLERO ELEGANTE

Entérese de las corbatas inarrugables de gran moda, recibidas actualmente en La Gruta.
Calcetines finísimos
Tirantes, cinturones ligas y pañuelos fantasía.
LA GRUTA — Colón 16 - Palma.

REFLEXIONANDO BIEN,

comprendo que lo mas ventajoso es el emplear los cubitos de Caldo Maggi.

El sabor del Caldo Maggi es exquisito y la marca MAGGI es una garantía de calidad.

Por esto soy mis-



... CALDO
MAGGI

2 cubitos por 25cts.

Artes Gráficas

Casa importante de Barcelona, solicita Representante bien introducido y conocedor del ramo. Escribir con referencias al n.º 24. A. G. Vergara 11. Barcelona.

OJOS DE GALLO

Tratamiento eléctrico sin dolor y sin cuchillas, desaparecen los callos, uñas deformadas y padecimientos crónicos EL PEDICURO MODERNO Precios moderados Se dan también informes en las buenas zapaterías. Sirve a domicilio y en esta su casa Calle José Villalonga, 53 El Terreno. —Teléfono 2151.

Persianas económicas

Fabricación esmerada de persianas, vidrieras, puertas y ventanas. Clase superior. Depósito en existencia. En todas medidas. Casa montada con los modernísimos adelantos.

Jorge Mestre

Despacho y taller:

Calle de Santiago Rusiñol, n.º 23 plazas.

Vinos de mesa

SUPERIORES Y LICORES "Casa Esbarranch". — Santo Cris. to, 4 bis.

RECORDATORIOS DE DEFUNCION

Impresos

Variadísimo surtido en modelos grabados al acero, en huecograbado, lototipia, y fotograbado, desde:

CINCO A TREINTA PTAS. CIEM

De venta: Papelería "La Esperanza"

Chalets y solares

Tranvía próximo Pinar espléndido Alquiler y venta precios económicos plazos y contado Informes: J. Ventayol A. Alejandro Roselló 121 Teléfono 1313 — Palma.

Muebles

Comedor de nogal estilo Jacobino y Dormitorio de caoba estilo Chimpendal, fabricación propia. talleres Plaza de Toros Vieja, 7.

EL SOCIALISMO

Breve exposición y crítica de sus doctrinas económicas y morales.

por FEDERICO GROTE

Segunda edición.

Interesante folleto de 95 páginas.

DOS pesetas

De venta: Imprenta "La Esperanza".

Figurines para 1933

De venta: Papelería "La Esperanza", Sindicato, 98.

Muebles

Existencias en Comedores, Dormitorios, Lámparas de madera y en diferentes muebles. Especialidad en muebles de estilo Mallorquín, propios para casa de campo. Fábrica y depósito, Honderos, 72. Carretera de Lluchmayor. Palma.

Vinos de mesa Oliver

SACRISTIA DE SAN JAIKE Sucesales: Merced, 5 — San Buenaventura, 68. — Decamparados, 8.

Otras informaciones

En la Casa de la Villa

Visita

El Alcalde don José Tomás Rentería, recibió ayer la visita de una Comisión del Ayuntamiento de Pollensa compuesta por el Alcalde don Martín Pons, el primer teniente de Alcalde don Bartolomé Marqués y los conceales señores Llobera y Torrandell.

La circulación de coches y peatones

Como ampliación a la nota dada a la publicidad, referente a la velocidad de los coches automóviles por las vías de nuestra ciudad, la Alcaldía cree prudente advertir al vecindario la necesidad de que circulen por las aceras por cuanto éstas son las destinadas a la circulación de peatones y los arroyos al tránsito rodado.

Tiene esta observación a evitar no pocos accidentes de la circulación que se deben a la no observancia de estas elementales medidas de precaución y de régimen de tránsito por parte de los transeúntes.

En cuanto a la nota aparecida en un periódico de la noche, la Alcaldía convocará una reunión de la Comisión de Gobierno y Policía para la adopción de las medidas que crear pertinencias.

BOLETIN RELIGIOSO

HOY SABADO, DIA 11

San Eulogio Presbítero y San Felipe Neri. Ayuno y Tempora. Ordenes.

CUARENTA HORAS

Concluyen en la iglesia de San Felipe Neri, a la Virgen del Carmen, por varios difuntos.

Continúan en las Teresas dedicadas a la Virgen del Carmen en sufragio de varios difuntos.

Continúan en la iglesia de Montesión, en honor del Apóstol de las Indias y del Japón, en sufragio de varios difuntos.

OTRAS FUNCIONES

En la iglesia de San Felipe Neri. Odoración Nocturna por el turno de San Felipe Neri.

MAÑANA, DOMINGO DIA 12

Domingo II de Cuaresma. — Santos Gregorio, Papa y fundador, y Teófilo, mártir.

CUARENTA HORAS

Concluyen en la iglesia de Montesión. Por la mañana, a las 7 y media, misa de Comunión general, ejercicio en honor de la Virgen del Pilar, y los demás actos de los días anteriores.

Concluirán en la iglesia de las Teresas.

OTRAS FUNCIONES

En la Santa Iglesia Catedral Basílica predicará en la Misa mayor, el Rdo. P. Cerdá, T. O. R. Por la tarde, a las 4, Vía Crucis.

En la iglesia parroquial de San Jaime, a las 6 y media, Comunión general para las señoras del Centro de Beneficencia.

A las 10 misa mayor con sermón de resmal. Por la tarde, a las 4, sermón.

Por la noche, continuación de la Novena de San José, con sermón.

En la parroquia de Sta. Cruz, mañana y tarde se practicarán los actos cuaresmales.

A las 6 y media, tarde, Novena de San José con sermón que servirá de preparación para los Santos Ejercicios que se predicarán durante toda la semana para todos los feligreses.

Orden de la semana:

A las 6 se recitarán los ejercicios del Cristiano y a continuación plática.

A las 6 de la tarde, ejercicio del Vía Crucis, Rosario, sermón y continuación de la Novena de San José

En la iglesia del Socorro, a las 8 misa de Comunión general para la Venerable Orden Tercera de San Agustín y ejercicio de los Siete Domingos de San José.

A las diez, misa rezada con explicación del Santo Evangelio.

Por la tarde, a las 6 y media, Rosario, Novena de San José y Vía Crucis.

En los SS. CC., conclusión de los Santos Ejercicios.

A las 7 misa de Comunión general con plática y motetes.

Al anochecer, Rosario, Coronita de Oro, sermón y Bendición Papal.

En la iglesia de los PP. Carmelitas se celebrará la fiesta mensual del Niño Jesús de Praga.

Por la mañana, a las siete y media, misa de comunión general.

Por la tarde, a las seis, rosario, coronilla cantada, sermón por el R. P. Director y canto del Himno al Divino Niño.

VISITA

A la Virgen de la Misericordia, en Santa Magdalena.

LUNES, DIA 13

Santos Leandro, obispo y Rodrigo, Presbítero.

CUARENTA HORAS

Empiezan en la parroquial iglesia de San Jaime en honor del Patriarca San José.

Por la mañana, a las 6 exposición de Su Divina Majestad.

A las nueve y media, Horas y misa mayor.

Por la tarde, a las 6 y media, rezo del Santo Rosario, continuación de la Novena de San José con sermón y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES

En la iglesia de los PP. Capuchinos, la Juventud Antoniana, la Pieta Unión de San Antonio de Padua y la Sección de señoritas de la Juventud Antoniana, practicarán los Santos Ejercicios dirigidos por el Rdo. don Valentín Herrero, Pbro.

Por la noche, a las 7, Rosario, canto y plática preparator a.

Del día 14 al 18, ambos inclusive, a las 7 misa, lectura y plática. A las 10 misa, lectura y plática. Este acto es solo para señoras y señoritas.

Por la noche, a las 7, Rosario, canto y sermón.

Terminado el sermón se dará la conferencia exclusiva para caballeros y jóvenes.

En la iglesia de Santa Magdalena, durará comenzo el ejercicio de los 5 lunes, en preparación a la muerte preciosa de Santa Catalina Thomás.

Este piadoso ejercicio se hará por la mañana, a las 7 y media durante una misa y por la noche, con solemnidad.

A las 6 Vía Crucis, Rosario, ejercicio cantado y sermón por el Rdo. don Estanislao Domenech, Pbro.

En la iglesia de San Juan, se practicará una tanda de ejercicios espirituales, es bajo la dirección del Rdo. P. Miguel Juan, C. R.

A las 6 y media de la tarde, Rosario y sermón preparatorio.

Lunes y días consecutivos: Por la mañana, a las 6 misa con explicación y sermón. A las 10 misa rezada, con meditación y plática.

Por la tarde, a las 4, ejercicio del Vía Crucis y segunda meditación.

A las 6 y media, Rosario, cánticos propios de Ejercicios y sermón.

En la iglesia de PP. Capuchinos, a las 8 y media, Comunión general para la Juventud Antoniana.

En la iglesia del Convento de la Concepción. Por la mañana, a las 8 misa de Comunión general con plática. Por la tarde, exposición del Santísimo Rosario, visita a la Santísima Virgen, plática de perseverancia y reserva solemne, terminando los Santos Ejercicios con la Bendición Papal.

VISITA

A la Santísima Virgen del Pilar en la iglesia de Montesión.

La venta de pan en domingo

El "Gremio de Patronos Panaderos de Palma" acordó hacer público para conocimiento del vecindario que en contra de los rumores inexactos propalados, las panaderías de este término municipal seguirán vendiendo y repartiendo a domicilio sus artículos los domingos, todo el día.

En el Círculo Tradicionalista

Mañana, día 12, en el local del Círculo Tradicionalista (calle de San Jaime, 21) se celebrará el anunciado acto doctrinal para la Juventud Escolar Tradicionalista, tomando parte además de varios elementos de la Junta directiva de la J. E. T., el presiden

JUVENTUD CATOLICA

EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA JÓVENES

Se practicarán en San Francisco desde el lunes, 13, al domingo, 19 del actual, predicados por el Rdo. D. Tomás López y P. Gaspar Munar SS. CC. Los actos empezarán, todos los días, a las siete de la mañana y a las siete y cuarto de la tarde. Se invita a todos los jóvenes.

te del Círculo Tradicionalista de Palma, don José Quint Zaforteza.

Por celebrarse además la fiesta de los mártires de la Tradición, por la mañana, en la iglesia de la Concepción, se celebrará misa de comunión general a las nueve.

El acto doctrinal de la tarde será a las seis.

Se ruega a los señores socios que no hayan sido invitados, se den por enterados, por la presente nota.

NOTAS DE SOCIEDAD

Mejoría

Se encuentra en período de franca convalecencia de la dolencia sufrida, nuestro amigo el propietario de la Imprenta Mallorquina don Juan Guasp Reynés.

Le deseamos un total restablecimiento.

Destino

Ha sido destinado a la Estación de Arboricultura y Fruticultura de Palma el Ingeniero Agrónomo don Rafael Rodríguez, que hasta ahora venía prestando sus servicios en la Sección Agronómica de Baleares.

Le felicitamos.

De viaje

Para Ibiza y Alicante embarcaron ayer, en la motonave correo "Ciudad de Alicante", don Ricardo y don Bruno Cabo, don Luis Gómez y don Rafael García.

Anoche salieron, para Barcelona, a bordo de la motonave "Ciudad de Palma", don Lorenzo Pons, don Francisco Bonet, don Ramón Basols, don Jerónimo Salleras, don Enrique Esprey, don Cristóbal Barros y don Jerónimo Estades.

Esta mañana, en el vapor "Atlante", han llegado de Mahón, don Vicente Rossell y señora, don Antonio Tur, don Mateo Moliau y señora y don Cristóbal Masanet.

A bordo de la motonave "Ciudad de Barcelona", han llegado, esta mañana, de la ciudad condal, don Bartolomé Planas, don Emilio Zorrilla, don Pedro Garau, don P. Enseñat, don Enrique Balanzá y don Ramón Sabadell.

El miércoles de esta semana salió para el Continente don Francisco Forteza de la casa Hijo de G. Forteza, de Manacor.

Nombramiento

Por la Asociación "Los Artistas y Escritores Reunidos", de Madrid, ha sido nombrado Delegado en esta provincia el Director de "El Día", don Nicolás Brondo.

Enviamos a sus afligidos hijos, nuestro estimado amigo don José Oliver, jefe de Telégrafos y don Rita, nuestro sentido pésame.

Ha fallecido, después de recibir los Santos Sacramentos, don Jaime Querol y Alemany, Procurador de los Tribunales.

El difunto había sido Decano del Colegio de Procuradores de esta ciudad. Por sus cualidades, se granjeaba el aprecio de los que le trataban, habiendo sido su muerte muy sentida entre las numerosas amistades con que contaba el finado.

Reciba su afligida familia nuestra condolencia por tan sensible pérdida.

Del Extranjero

La situación política en Alemania.—El ex-Kaiser solicitará residir en Alemania

La dictadura de Grecia.—Manifestaciones de Condylis

En el Vaticano.—Audiencia del Papa

La crisis bancaria en los E. E. U. U.

Reintegros a los Bancos

Nueva York. — En virtud de las sanciones con que son amenazados por el decreto presidencial afluyen a los Bancos gran número de depositantes que habían retirado oro en estos últimos tiempos. Solo en Nueva York los reintegros en oro fueron ayer de 31 millones de dólares, con lo que suman ya 65 millones de dólares oro, los que han entrado de nuevo en las arcas de los bancos desde el decreto presidencial.

La vida del ex Kaiser

Amsterdam. — El corresponsal especial en Doorn del periódico "Nederland" dice que el ex kaiser ha quedado muy decepcionado al comprobar que el partido del señor Hugenberg ha obtenido durante las últimas elecciones un número de votos muy restringido.

Por otra parte se dice que durante la reunión de un consejo de familia celebrado en el mes de noviembre último, el ex kaiser renunció a sus derechos al Trono en favor del ex kaiserin, a pesar de la oposición de la apocion de la princesa Hermínia.

Esta parece que gestiona ahora cerca del Canciller que se autorice la vuelta del ex kaiser a Alemania, en donde residiría como un mero particular.

Cierre de establecimientos de israelitas. Berlín. — A consecuencia de la campaña hitleriana contra los judíos se han visto obligados a cerrar numerosos establecimientos propiedad de israelitas.

Judíos atacados en Magdeburgo. — Un grupo de hit-

lerianos atacó a unos sospechosos judíos.

Avitación antisemita

Berlín. — La agitación antisemita que viene acentuándose cada día más ha dado lugar en esta capital y en otras diversas poblaciones de Alemania, especialmente en la cuenca del Ruhr, a incidentes sangrientos de los que han resultado víctimas numerosas israelitas.

La política en Grecia

Manifestaciones de Condylis

Atenas. — Este medio día han estado conferenciando los señores Tsaldaris, Condylis, Metaxas y Handrikiriakos.

Interrogado por los periodistas, el señor Condylis ha declarado que el Gobierno que se presentara con un programa en el que se incluyera una amnistía en favor de los culpables de la dictadura, sería derribado al cabo de pocas horas.

Audiencia del Papa

Unas palabras de Pío XI

Ciudad del Vaticano. — Al recibir a los alumnos del Colegio de San Gerolamo, el Papa, después del besamanos, les ha dirigido algunas palabras diciendo especialmente que para la formación de un buen sacerdote se necesitan ante todo sentimientos piadosos y los conocimientos que a la Ciencia, va que estas dos cualidades son las más necesarias, especialmente en estos momentos.

Terminada esta audiencia el Papa recibió al señor Skrzywicz, embajador de Polonia cerca de la Santa See.



Don Andrés Bosch Rosselló

Falleció el 5 Marzo, a las once noche, habiendo recibido los Auxilios Espirituales

E. P. D.

Su esposa, hijos Juan y Teresa, hijo político Nicolás Tous, hermana y demás parientes (presentes y ausentes), ruegan a sus amistades se sirvan asistir al Oficio Funeral que en sufragio del alma del finado se celebrará mañana domingo, a las diez y media en la iglesia del Sagrado Corazón del Ensanche, por lo cual recibirán especial favor.

No se invita particularmente